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Le président de la 
République reçoit le 

président de la Douma de 
la Fédération de Russie

Les efforts de l’Algérie dans le renforcement de
l’opérationnalisation de la NARC mis en avant

Activ Ation de lA  nARc:

L’UA approuve les recommandations du Président de la République

Consolider davantage les liens 
bilatéraux entre l’Algérie et le Vietnam

Badaoui reçoit le DG de 
la police palestinienne

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu, lundi à Alger, le président 
de la Douma de la Fédération 
de Russie, M. Viatcheslav 
Viktorovitch Volodine, indique 
un communiqué de la présidence 
de la République.
L’audience s’est déroulée 
en présence du président de 
l’Assemblée populaire nationale, 
M. Brahim Boughali, le directeur 
de Cabinet à la Présidence de 

la République, M. Boualem 
Boualem et le Secrétaire général 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Lounès 
Magramane.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a mis en avant, dimanche, les 
efforts de l’Algérie visant à 
renforcer l’opérationnalisation 
de la Capacité régionale de 
l’Afrique du Nord (NARC), 
pour lui permettre de contribuer 
efficacement au maintien de la 
paix et de la sécurité en Afrique, 
saluant l’annonce publiée par la 
Commission de l’Union africaine 
(UA), qui vient affirmer la pleine 
disponibilité de ce mécanisme.
Dans une allocution lue en son 
nom par le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, lors de la 6e 
Réunion semestrielle entre l’UA 

et les Communautés économiques 
régionales et les Mécanismes 
régionaux, qui se tient à Accra, 
le président de la République, 
également président en exercice 
de la NARC, a souligné que 
cette annonce “vient couronner 
une série de visites d’inspection 
ayant permis aux experts de 
l’UA et de l’ONU de s’enquérir 
des capacités militaires, civiles et 
logistiques que recèle la NARC, 

l’habilitant, conformément aux 
normes internationales, à prendre 
part aux opérations de maintien 
de la paix au niveau continental”.
Le président de la République 
a également mis l’accent sur 
“l’importance de consolider les 
acquis réalisés et de renforcer 
les résultats obtenus, tout en 
poursuivant les préparatifs de 
l’exercice de simulation d’une 
opération de déploiement d’une 
mission de soutien à la paix, 
prévu fin 2024, dans l’ambition 
de maintenir un haut niveau 
de préparation et d’assurer 
une réponse rapide et efficace 
aux situations impérieuses et 
urgentes”.

La 6e réunion semestrielle de 
l’Union Africaine (UA) a 
pris acte du rapport soumis 

par le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en sa 
qualité de président de la Capacité 
régionale de l’Afrique du Nord 
(NARC), lequel s’inscrit dans le 
cadre de l’activation de la Force 
africaine en attente (FAA) étant 
l’un des principaux piliers de 
l’architecture africaine de la paix 
et de la sécurité. La déclaration 

finale de la réunion a approuvé les 
recommandations contenues dans 
le rapport en question.
Pour rappel, le Président de la 
République avait recommandé, 
dans le rapport, lu en son nom 
par, le Premier ministre Nadir 
Larbaoui, la nécessité de renforcer 
les acquis réalisés et de consolider 
les résultats obtenus, à travers:
Premièrement: accueillir 
favorablement l’annonce de 
l’opérationnalisation de la Capacité 

régionale de l’Afrique du Nord.
Deuxièmement:  Assurer le 
soutien nécessaire et indispensable 
au Secrétariat exécutif de la 
Capacité régionale de l’Afrique 
du Nord, en vue de la mise en 
œuvre de l’exercice de simulation 
programmé, qui constituera une 
valeur ajoutée pour la préparation 
de la Force africaine en attente.
Troisièmement: Accélérer 
l’adoption du mémorandum 
d’entente relatif à la Force africaine 

en attente entre la Commission de 
l’Union africaine, d’une part, et 
les Communautés économiques 

régionales et les mécanismes 
régionaux, d’autre part.
Quatrièmement: Aller de l’avant 
dans la révision du concept 
stratégique de la Force africaine en 
attente afin de l’adapter davantage 
à la doctrine de l’Union africaine 
concernant les opérations de 
maintien de la paix tout en lui 
mobilisant l’appui nécessaire 
en tant que partie intégrante de 
l’architecture africaine de la paix 
et de la sécurité.

L’ambassadeur de la 
République socialiste du 
Vietnam en Algérie, M. 

Tran Quoc Khanh a réitéré lundi à 
Constantine la volonté de son pays 
à consolider davantage les liens 
bilatéraux avec l’Algérie à travers 
le renforcement de l’investissement 
dans le domaine économique.
S’exprimant à l’issue d’une 
rencontre-débat organisée à la 
Chambre de commerce et d’industrie 
“Rhumel” (CCIR), l’ambassadeur 
du Vietnam a indiqué qu’il “fera de 
son mieux pour rapprocher les deux 
peuples”, à travers a-t-il ajouté la 
mise en place d’une plate-forme 
d’échanges et de coopération dans 
les différents secteurs d’activité.
Le diplomate vietnamien qui s’est 
engagé à œuvrer pour “asseoir une 
coopération durable entre les deux 
pays”, a également évoqué les 
relations historiques d’amitié et de 
solidarité existant entre l’Algérie et 
le Vietnam.
Il a dans ce cadre fait part des 
potentialités d’investissement 

offertes par le Vietnam dans divers 
secteurs d’activité comme l’industrie 
pharmaceutique, l’emballage, 
le tourisme, l’agriculture et 
l’aquaculture, rappelant l’importance 
de la Commission mixte algéro-
vietnamienne dans la réussite du 
projet de développement envisagé 
entre les deux pays.
A titre d’exemple, le diplomate 
vietnamien a indiqué que son pays 
a réalisé une avancée considérable 
dans le domaine pharmaceutique 
avec la particularité de fabriquer des 
produits à base de plantes naturelles 
ce qui pourra donner lieu, a-t-il 
souhaité, à une “perspective de 
coopération dans cette spécialité”.
Un échantillon de complément 
alimentaire pour l’immunité fabriqué 
à base de plantes naturelles a été 
présenté à cette occasion par des 
experts vietnamiens qui ont affirmé 
qu’ils étaient disposés à fournir toutes 
les informations nécessaires sur ce 
produit et autres dans la perspective 
de tisser des coopérations avec 
l’Algérie.

M. Tran Quoc Khanh qui a fait part de 
la possibilité de réaliser des jumelages 
et coopérations, notamment dans le 
domaine du tourisme, a indiqué que 
l’université du Vietnam maîtrise 
beaucoup de spécialités en rapport 
direct avec le monde économique 
comme l’agriculture, l’aquaculture 
et l’intelligence artificielle (IA) ce 
qui pourrait constituer un champ de 
coopération entre les deux pays.
Le diplomate qui a insisté sur 
l’importance d’échanger les 
expériences, les connaissances et les 
expertises a appelé à l’établissement 
de jumelages entre des villes des 
deux pays et éventuellement entre 
des établissements d’enseignement.
De sa part, le président de la CCIR, 
Mohamed Larbi Souici qui a indiqué 
que les deux pays possèdent tous 
les atouts pour réussir la bataille du 
développement, a proposé la mise en 
place d’un Conseil d’affaire algéro-
vietnamien, le développement de 
projets de recherches communs et 
l’échange de projets innovants dans 
le domaine de l’IA notamment.

Le Directeur général de la 
Sûreté nationale (DGSN), Ali 
Badaoui, a reçu, dimanche 

à Alger, le Directeur général de la 
police palestinienne, le Général-
major Youssef Ali Youssef Al Helou, 
a indiqué un communiqué de la 
DGSN.
“Dans le cadre du renforcement 
de la coopération policière 
bilatérale, le Directeur général de 
la Sûreté nationale, Ali Badaoui, 
a reçu, dimanche 21 juillet 2024, 

le Directeur général de la police 
palestinienne, le Général-major 
Youssef Ali Youssef Al Helou”, a 
précisé la même source.
Lors de cette rencontre, tenue au 
siège de la DGSN, “les deux parties 
ont examiné les voies et moyens de 
renforcer la coopération policière 
entre les deux pays, notamment en 
matière de formation et d’appui 
à l’instruction dans plusieurs 
spécialités policières”, a ajouté le 
communiqué.
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cHoiX BAc 2024 : 
Voici toutes les écoles supérieures accessibles aux bacheliers 

ayant obtenu une moyenne honorable de 13/20

Noureddine Menani, installé dans ses nouvelles fonctions 
de DG de l’Ecole supérieure algérienne des affaires (ESAA)

Les festivités du 
baccalauréat à peine 
achevées, les nouveaux 

bacheliers algériens s’apprêtent 
à franchir une nouvelle 
étape cruciale : l’orientation 
universitaire. Dès demain, 23 
juillet, et jusqu’au 27 juillet, 
ces 317 258 lauréats entameront 
leurs pré-inscriptions en ligne via 
la plateforme numérique dédiée.
Dix jours plus tard, le 6 août, le 
verdict tombera : les affectations 
universitaires seront dévoilées, 
scellant le destin académique de 
chaque bachelier.  
Pour rassurer les futurs étudiants 
et leurs familles, Abdeljabbar 
Daoudi, conseiller du ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, a tenu 
à souligner que “tout se fera en 
ligne”.
Il a toutefois précisé que cette 
numérisation du processus 
ne signifie nullement que les 
étudiants seront livrés à eux-
mêmes. “Bien au contraire”, a-t-
il affirmé, “la technologie est là 
pour les aider à faire le meilleur 
choix”.
Parmi les filières les plus 
attendues figure l’École nationale 
supérieure de cybersécurité, sise 
au pôle universitaire Abdelhafid 
Ihaddaden de Sidi Abdellah, 
fruit d’un partenariat entre le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et le ministère de la 
Défense nationale. L’accès à 
cette école d’élite est conditionné 
par l’obtention d’une moyenne 
élevée.
Si l’École nationale supérieure 
de cybersécurité attire les regards 
avec ses exigences d’excellence, 
il ne faut pas oublier que l’Algérie 
offre de nombreuses autres 
opportunités d’enseignement 
supérieur aux bacheliers ayant 
obtenu une moyenne honorable 
de 13/20.

Écoles supérieures accessibles 
en Algérie avec une moyenne 

de 13/20 : 
La liste complète

Les écoles supérieures 
spécialisées dans la formation 
de base (Tronc commun de 2 
ans) constituent un tremplin 
idéal. Des établissements 
d’excellence, répartis à travers 
le pays, accueillent les bacheliers 
désireux d’acquérir des 
connaissances fondamentales 
dans des domaines tels que 
les sciences et technologies, 
l’ingénierie, l’économie, le 
commerce et l’éducation. 
Voici donc, les  10 écoles 
supérieures qui proposent une 
formation “Tronc commun” en 
Algérie :
1.École Nationale Supérieure de 
Technologie d’Alger
2.École Supérieure en Sciences 
Appliquées de Tlemcen
3.École Supérieure en Génie 
Électrique et Énergétique d’Oran
4.École Nationale Polytechnique 
de Alger
5.Ecole Nationale Supérieure 
d’Hydraulique de Blida
6. Ecole Nationale Supérieure des 
Travaux Publics d’Alger
7.L’Ecole Nationale 
Polytechnique de Constantine
8.École Nationale Polytechnique 
d’Oran
9.École Nationale Supérieure de 
Technologie et d’Ingénierie de 
Annaba
10.Ecole nationale supérieure 
des énergies renouvelables, 
de l’environnement et du 
développement durable de Batna

Trois écoles supérieures 
d’informatique pour 

les bacheliers
Le ministère de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique offre l’opportunité 
aux bacheliers ayant obtenu 
de bonnes moyennes dans 
les filières mathématiques, 
sciences expérimentales et math-
techniques de s’inscrire dans 
l’une des trois écoles supérieures 

d’informatique disponibles à 
l’échelle nationale. 
Il s’agit de l’École nationale 
Supérieure d’Informatique 
d’Alger, l’École supérieure en 
informatique de Sidi Bel Abbès 
et École supérieure en Sciences et 
Technologies de l’Informatique 
et du Numérique à Bejaïa.
L’inscription dans l’une de 
ces écoles nécessite pour les 
bacheliers concernés une 
moyenne pondérée calculée ou 
une moyenne générale égale 
ou supérieure à 15 sur 20. 
Concernant l’Ecole Nationale 
Supérieure des Technologies 
Avancées d’Alger, la moyenne 
exigée est fixée à 13 sur 20.

Des écoles supérieures
en sciences accessibles à partir 

de 13 de moyenne
Les portes des grandes écoles 
algériennes spécialisées en 
sciences naturelles s’ouvrent 
grand aux bacheliers passionnés 
par ce domaine. Des filières 
d’excellence qui attirent chaque 
année les meilleurs élèves.
École Supérieure des Sciences 
de l’Aliment et Industries 
Agroalimentaires d’Alger, 
l’École Nationale Supérieure 
Agronomique d’Alger et de 
Mostaganem, l’Ecole Supérieure 
en Sciences Biologiques d’Oran 
et l’École nationale supérieure 
des forêts de Khenchela font 
partie des établissements phares 
dans ce domaine.
Pour y accéder, les bacheliers 
doivent être titulaires d’un 
baccalauréat en sciences 
expérimentales ou mathématiques 
avec une moyenne pondérée ou 
générale au moins égale à 13/20. 
Des conditions d’admission 
qui garantissent un niveau 
d’excellence et une sélection 
rigoureuse des futurs étudiants.
Pour les bacheliers passionnés 
par l’agriculture saharienne, deux 
écoles leur sont spécialement 
dédiées : l’ENSA d’Adrar et 
l’ENSA d’El Oued. L’accès à 
ces établissements se fait sur la 

base d’une moyenne pondérée 
ou générale égale ou supérieure 
à 11/20, en tenant compte des 
filières du baccalauréat.
L’École nationale supérieure de 
biotechnologie de Constantine 
accueille les bacheliers en 
sciences expérimentales et 
mathématiques avec une 
moyenne pondérée ou générale 
au moins égale à 14.
Quant à l’École nationale 
supérieure des sciences de la 
mer et de l’aménagement du 
littoral d’Alger, elle ouvre ses 
portes aux bacheliers des filières 
“mathématiques” et “Sciences 
Expérimentales” avec une 
moyenne pondérée ou générale 
au moins égale à 13/ 20 et 14 pour 
la filière “Math-techniques”.

Des écoles supérieures 
de Commerce et d’Économie 

Pour les écoles supérieures 
spécialisées en sciences 
économiques, gestion et 
administration des affaires aux 
bacheliers de l’année 2024, huit 
établissements d’excellence sont 
à la disposition des étudiants 
méritants à travers le pays.
•Ecole Supérieure des Sciences 
de Gestion à Annaba
•École Supérieure de 
Comptabilité et de Finances à 
Constantine
•Ecole Supérieure de 
Management à Tlemcen
•École Supérieure d’Économie à 
Oran
•École Supérieure de Commerce 
à Koléa
•École des Hautes Etudes 
Commerciales à Koléa
•École nationale supérieure 
de statistique et d’économie 
appliquée à Koléa
•École Supérieure de Gestion et 
d’Économie Numérique à Koléa
Ces écoles à inscription nationale 
recrutent les bacheliers des 
filières gestion et économie, 
mathématiques, sciences 
expérimentales et math-
techniques, sous condition d’une 
moyenne générale minimale de 

12/20 et d’une note minimale de 
12 en mathématiques.
L’École Polytechnique 
d’Architecture et d’Urbanisme 
d’Alger offre une formation en 
architecture aux bacheliers de 
2024 titulaires d’un baccalauréat 
dans les filières mathématiques, 
technique mathématique puis 
sciences expérimentales. L’accès 
à cet école est conditionné 
par une moyenne pondérée ou 
générale égale ou supérieure à 13 
sur 20.
Pour l’École Nationale 
Supérieure de Médecine 
Vétérinaire à Alger, celle-ci 
accueille les bacheliers titulaires 
d’un baccalauréat en sciences 
expérimentales et mathématiques 
avec une moyenne pondérée ou 
générale égale ou supérieure à 
13/20. Les bacheliers titulaires 
d’un baccalauréat math-
techniques doivent obtenir une 
moyenne générale égale ou 
supérieure à 13/20 pour être 
admis.

Les écoles normales 
supérieures

Enfin, 13 écoles normales 
supérieures sont réparties à 
travers le pays pour former les 
enseignants du primaire, du 
moyen et du secondaire. Les 
inscriptions sont ouvertes aux 
bacheliers de 2024 âgés de moins 
de 24 ans en décembre 2024. La 
réussite d’un entretien oral est 
obligatoire. Les candidats admis 
doivent s’engager à travailler 
dans le secteur de l’éducation 
nationale après leur formation.
Pour les enseignants de 
langue arabe, les titulaires 
d’un baccalauréat en sciences 
expérimentales, mathématiques, 
lettres et philosophie, langues 
étrangères, math-techniques 
et gestion et économie sont 
prioritaires.
La moyenne de classement 
doit être égale ou supérieure 
à 13/20, avec des notes de 13 
ou plus en langue arabe et en 
mathématiques.

Le nouveau directeur 
général de l’Ecole 
supérieure algérienne des 

affaires (ESAA), Noureddine 
Menani, a été installé, lundi à 
Alger, dans ses fonctions.
Présidée par le président de 
la Chambre algérienne du 
commerce et de l’industrie 
(CACI), Kamel Hamni, 
également président du conseil 
d’administration de l’ESAA, la 
cérémonie d’installation s’est 
déroulée au siège de l’Ecole, 
en présence des cadres de 

l’établissement, des représentants 
du ministère du Commerce et de 
la promotion des exportations, 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la communauté 
nationale à l’étranger, ainsi que 
des représentants du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique.
A cette occasion, M. Hamni a 
mis en avant le rôle de l’Ecole 
dans la formation des ressources 
humaines dans le domaine du 
management et de la gestion 
des entreprises, affirmant son 

engagement à accompagner 
la nouvelle direction dans ses 
missions.
Le représentant du ministère du 
Commerce et de la promotion des 
exportations, El Safi El Arabi, 
a affirmé, de son côté, que la 
nomination du nouveau directeur 
général de l’ESAA intervient 
dans un moment où “le pays 
connaît une mutation politique 
et économique importante avec 
la volonté de se libérer de sa 
dépendance aux hydrocarbures”, 
soulignant “les besoins de 

l’Algérie en cadres compétents 
pour gérer les entreprises clé du 
pays”.
Pour sa part, M. Menani a 
exprimé son souhait d’augmenter 
les capacités d’accueil de cette 
Ecole qui ne dépassent pas les 
1000 places pédagogiques, 
tandis que qu’elle reçoit, chaque 
année, plus de 4000 demandes 
d’inscriptions dans ses spécialités 
socio-économiques, selon lui.
Pour rappel, l’ESAA a été 
créé suite à un accord algéro-
français, dans le cadre de la 

coopération dans le domaine de 
l’enseignement supérieur.
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tiZi-oUZoU:

Un nouveau CHU aux soins de haute qualité 
et au service de la recherche

cAMP de vAcAnceS:

Un 1er groupe d’enfants de la communauté 
nationale à l’étranger regagne Lille

entMv :

Le navire Moby Dada reprend du service

PRotection civile:

Le plan de prévention et de la lutte contre 
les incendies a prouvé son efficacité

Le nouveau Centre hospitalo-
universitaire (CHU) de 500 
lits de Tizi-Ouzou, dont le 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a procédé 
à la pose de la première pierre 
pour sa réalisation, assurera des 
soins de haute qualité et permettra 
de développer la recherche dans le 
domaine médical.
Très attendu par la population de 
Tizi-Ouzou, le nouvel établissement 
hospitalier permettra de répondre 
aux besoins des citoyens en 
matière de soins de qualité et de 
développement de la recherche, 
selon des avis recueillis par l’APS.
Le futur CHU sera un référent pour 
le personnel qui va exercer dans de 

bonnes conditions, selon le directeur 
de la santé et de la population (DSP) 
de la wilaya de Tizi-Ouzou, Farid 
Salmi. Des spécialités innovantes 
y seront assurées, ainsi que des 
formations en graduation et en 
poste-graduation. Ce nouveau CHU 
sera constitué en pôle de recherche 
dans les différentes spécialités, a-t-
il ajouté.
“Avec le nouveau CHU qui 
permettra aux personnels d’exercer 
dans une structure moderne, Tizi-
Ouzou est l’une des wilayas les plus 
médicalisées avec des indices de 
couverture et de présence médicale 
très appréciables”, a observé le DSP.
Pour rappel, le Conseil des ministres 
avait donné son aval pour conclure 

un marché de gré-à-gré entre le 
groupe Cosider et le ministère de 
l’Habitat, représenté par la direction 
locale des équipements publics, 
pour le lancement des travaux après 
parachèvement de toutes les études 
afin de réaliser cette structure au 
profit des habitants de la wilaya de 
Tizi-Ouzou.
D’une capacité de 500 lits, le 
nouveau CHU sera réalisé au pôle 
d’excellence (ouest de Tizi-Ouzou) 

sur une superficie de 18,50 ha. Sa 
réalisation entre dans le cadre de 
la politique des pouvoirs publics 
visant à renforcer et améliorer la 
prise en charge des malades de la 
wilaya et désengorger l’actuel CHU 
Nedir Mohamed qui subit une forte 
pression.
Ce nouveau CHU, pour lequel une 
première enveloppe de 10 milliards 
de DA a été mobilisée, constituera 
la pierre angulaire pour asseoir une 
carte sanitaire intégrée et homogène 
de la wilaya et sera au sommet de 
la pyramide des soins, a-t-on appris 
auprès de la DSP.
A noter que le secteur de la santé dans 
la wilaya de Tizi-Ouzou a bénéficié 
d’importants investissements visant 

à améliorer davantage la prise en 
charge des malades et assurer toutes 
les prestations médicales.
Le maillage de la wilaya en 
structures de santé de proximité 
a été aussi assuré avec, entre 
autres, 8 établissements publics de 
santé de proximité (EPSP) et 61 
polycliniques et plus de 320 salles 
de soins.
Elle a aussi bénéficié de nouveaux 
projets de grande envergure dont 
le complexe mère et enfant, d’un 
centre de lutte contre le cancer, 
d’un EHS en psychiatrie et d’un 
autre en cardiologie et chirurgie 
cardiaque, en plus de la clinique 
de gynécologie obstétrique sans 
oublier l’investissement privé.

Un premier groupe d’enfants 
de la communauté nationale 
établie à l’étranger a quitté 

l’Aéroport international d’Alger 
Houari-Boumediene, lundi matin 
en direction de Lille (France), 
après avoir passé douze jours dans 
un camp de vacances à Zemmouri.
Dans une déclaration à l’APS, 
le chef de la délégation de la 
communauté algérienne établie 
à l’étranger en séjour en Algérie, 

Abdelkader Aoussedj, a précisé que 
“ce groupe composé de 140 enfants 
âgés de 10 à 14 ans, originaires de 
Lille (nord de la France), a passé 
au camp de vacances de Zemmouri 
un séjour riche en activités 
programmées par le ministère de la 
Jeunesse et des Sports”.
M. Aoussedj a salué “les efforts 
consentis par le ministère de la 
Jeunesse et des Sports et l’accueil 
chaleureux qui a été réservé aux 

enfants de la diaspora”.
Il a également salué la décision 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 
“consacrer aux enfants de la 
communauté algérienne établie à 
l’étranger 2.000 places dans des 
camps de vacances”.
Le programme des camps de 
vacances, a-t-il poursuivi, “prévoit 
deux sessions (11-22 juillet et 24 
juillet-4 août) dans tous les camps 

du nord du pays dans les wilayas de 
Bejaia, Boumerdès, Mostaganem, 
Chlef et Aïn Témouchent”.
Les quatre groupes restants, qui se 

trouvent dans des camps à Oran, 
Tlemcen, Jijel et Chlef, quitteront, 
eux aussi, le pays plus tard dans la 
journée.
Ces camps de vacances ont été 
organisés conformément aux 
instructions du président de la 
République pour la consécration 
de 2.000 places dans des camps 
de vacances aux enfants de la 
communauté nationale établie à 
l’étranger.

Le navire Moby Dada a 
repris du service suite 
à la levée des réserves 

émises, a annoncé lundi un 
communiqué de l’Entreprise 
nationale de transport maritime 
de voyageurs (ENTMV).
“L’Entreprise nationale de 
transport maritime de voyageurs 

informe son aimable clientèle 
que le navire Moby Dada est 
à nouveau opérationnel suite 
à la levée des réserves émises 
par les instances légalement 
habilitées”, lit-on dans le 
communiqué.
“Par conséquent, le programme 
des traversées a été modifié 

comme suit:
Alicante-Alger, le 22 juillet à 
18h00 au lieu du 19 juillet 2024.
Alger-Alicante, le 23 juillet à 
19h00 au lieu du 20 juillet 2024.
Alicante-Oran, le 23 juillet à 
19h00 au lieu du 21 juillet 2024.
Oran-Alicante, le 24 juillet à 
19h00 au lieu du 22 juillet 2024.

Alicante-Oran, le 24 juillet à 
19h00 au lieu du 23 juillet 2024.

Oran-Alicante, le 25 juillet à 

15h00 au lieu du 24 juillet 2024.

Alicante-Alger, le 25 juillet à 

19h00 au lieu du 24 juillet 2024.

Alicante-Oran, le 26 juillet 

à 11h00 au lieu du 25 juillet 

2024”, précise le communiqué.

Le plan stratégique de 
prévention et de lutte contre 
les incendies mis en place 

par la Protection civile a prouvé 
son efficacité grâce à la synergie 
entre alerte précoce et intervention 
proactive par différents moyens 
terrestres et aériens.
Dans une déclaration à l’APS, le 
colonel Farouk Achour, inspecteur 
à la Direction générale de la 
Protection civile, a indiqué que le 
plan stratégique de prévention et 
de lutte contre les incendies mis 
en place cet été avait “porté ses 
fruits grâce à la synergie entre 
alerte précoce, moyens aériens 
et intervention sur le terrain”, 

soulignant que ce plan avait permis 
d’éteindre rapidement tous les 
incendies signalés.
“Comparativement à la même 
période de l’année dernière, une 
diminution (-83%) des superficies 
touchées par des incendies a été 
enregistrée”, a-t-il précisé.
Ce plan, qui vient combler les 
lacunes relevées les années 
précédentes, “repose sur trois axes 
: d’abord la prévention à travers 
la sensibilisation, notamment à 
l’endroit des citoyens vivant dans 
des zones à risque, ensuite la 
coordination entre les différents 
secteurs pour une utilisation 
optimale des ressources et, enfin, 

l’analyse des anciens plans pour 
élaborer un plan plus performant 
permettant d’exploiter au mieux les 
ressources humaines et matérielles 
et d’élever le niveau d’alerte”, a 
expliqué le responsable.
Dans ce cadre, le colonel Achour a 
fait état de “la mobilisation de 505 
unités d’intervention au niveau des 
wilayas à risque, de 65 colonnes 
mobiles, d’unités spécialisées en 
cas d’incendie et de 5 détachements 
régionaux prêts à appuyer les 
unités de wilaya, encadrés par 
plus de 20.000 agents, tous grades 
confondus”.
“Les moyens aériens de lutte contre 
les incendies ont également été 

renforcés avec l’affrètement de 12 
avions, qui s’ajoutent aux moyens 
considérables de l’Armée nationale 
populaire (ANP)”, a-t-il poursuivi.
La stratégie prévoit aussi, a-t-
il dit, “l’accompagnement des 
agriculteurs tout au long de 
la campagne de moisson pour 
préserver les récoltes et contribuer à 
la sécurité alimentaire, à travers un 
dispositif d’intervention au niveau 
des grands périmètres agricoles et 
la sensibilisation des agriculteurs”.
Le colonel Achour a, par ailleurs, 
évoqué “le renforcement de 
l’utilisation de la numérisation 
et de l’intelligence artificielle 
dans l’élaboration de plans 

d’intervention et l’identification 
des régions les plus exposées aux 
risques d’incendie afin que des 
décisions éclairées puissent être 
prises”.
Concernant la saison estivale, le 
responsable a fait savoir que le 
dispositif de surveillance des plages 
comptait “10.000 agents mobilisés 
à travers 455 plages autorisées à la 
baignade”.
Depuis début juin 2024, 75 
personnes sont mortes par noyade, 
dont 53 au niveau de plages 
interdites à la baignade et 20 au 
niveau de points d’eau, d’où la 
nécessité de sensibiliser davantage 
les estivants, a-t-il insisté.



Mardi 23 Juillet 2024

National 05SeybouSe Times

AAdl 3 : 
Ces 10 catégories ne sont plus exclues de la liste 

des bénéficiaires

l’AAdl vend plus de 1 400 locaux commerciaux :
Voici les wilayas concernées

Conformément à la note de 
circulaire ministérielle n°1 
du 8 avril 2018, ces dix 

catégories ne sont plus exclues de 
la liste des bénéficiaires.
Ces catégories concernent 
les citoyens n’ayant jamais 
possédé de bien immobilier à 
usage d’habitation ou de terrain 
constructible, ni bénéficié 
d’aucune formule de logement ou 
d’aide publique. Voici le détail de 
ces dix catégories.
1.Propriétaires d’un immeuble en 
copropriété – Copropriétaires
Les demandeurs possédant un 
immeuble en copropriété dont la 
part est inférieure ou égale à 70 
mètres carrés, cette superficie étant 
assimilée à l’absence de possession 
d’un logement.
2.Propriétaires d’un terrain en 
copropriété – Copropriétaires
Les demandes des propriétaires 
d’un terrain en copropriété sont 
étudiées selon les cas suivants :
Dans les wilayas de : Chlef, Béjaïa, 
Blida, Tlemcen, Tizi Ouzou, 
Alger, Jijel, Sétif, Skikda, Sidi Bel 
Abbès, Constantine, Mostaganem, 
Oran, Boumerdès, Tipaza, Médéa, 
Bouira, Batna et Aïn Témouchent, 
les demandeurs possédant une 
quote-part en copropriété dont la 
superficie est :
oInférieure ou égale à 120 mètres 
carrés pour les communes situées 
dans le chef-lieu de wilaya.
oInférieure ou égale à 150 mètres 
carrés pour les autres communes.
oDans les autres wilayas, les 
demandeurs possédant une 
quote-part en copropriété dont la 
superficie est inférieure ou égale à 
200 mètres carrés.
3.Cas de révocation de donation
Les demandeurs possédant un 
terrain constructible ou un bien 
immobilier à usage d’habitation 
par donation exclusive de leurs 
ascendants, à condition de 
présenter un “acte de révocation 

de donation” établi devant notaire, 
avant l’inscription au programme 
de logement social subventionné 
en totalité ou en partie par l’État.
4.Propriétaires ou locataires de 
logements exigus
Les demandeurs propriétaires 
occupants ou locataires d’un bien 
immobilier à usage d’habitation 
dont la superficie est inférieure ou 
égale à 50 mètres carrés. Dans ce 
cas, le dossier doit être complété 
par une copie du titre de propriété 
pour le demandeur propriétaire 
et du contrat de location pour le 
locataire du logement social.
5.Demandeurs ayant agi en tant que 
mandataires pour le remplissage 
au profit des ayants droit de l’aide 
accordée pour la restauration 
d’un logement sinistré suite à une 
catastrophe naturelle
Il s’agit des décisions d’octroi 
d’aides établies par le wali 
et enregistrées au nom d’un 
bénéficiaire autre que le 
propriétaire du logement sinistré 
et agissant uniquement en tant que 
mandataire au profit des ayants 
droit. Si la qualité de mandataire 
est prouvée, ces demandeurs 
peuvent être admis selon le cas :
oCas du propriétaire vivant : Titre 
de propriété et attestation notariée 
indiquant que le mandataire a 
utilisé l’aide financière pour la 
restauration du bien concerné.
oCas du propriétaire décédé : Titre 
de propriété, acte de succession et 
procuration notariée pour agir au 
nom des héritiers.
oCas du propriétaire sans titre 
: Attestation délivrée par le 
président de l’APC, indiquant que 
le souscripteur ayant reçu l’aide de 
l’État n’est pas le propriétaire du 
bien.
6.Demandeurs occupant un 
logement de fonction ou obligatoire
Les demandeurs occupant un 
logement de fonction relevant 
du domaine public immobilier 

ou un logement obligatoire, tel 
que défini par le décret exécutif 
n°89-10 du 7 février 1989 fixant 
les conditions d’occupation des 
logements attribués en raison 
de la nécessité du service ou au 
profit du service et les conditions 
d’octroi de ces logements, doivent, 
pour pouvoir prétendre à l’aide 
de l’État, fournir une attestation 
délivrée par l’employeur public 
gérant le logement concerné, 
attestant du caractère du logement 
et de son incessibilité, et précisant 
l’obligation de libération du 
logement par l’occupant à la fin de 
la relation de travail au plus tard.
7.Cas de décès du demandeur
Lorsque l’aide est versée par la 
Caisse nationale du logement 
(CNL) dans le cadre des 
programmes de logement social 
participatif et de logement 
promotionnel, l’aide est attribuée 
sur la base des revenus du ménage 
et la décision d’attribution est 
établie au nom du demandeur.
oEn cas de décès d’une personne 
mariée bénéficiaire de l’aide, deux 
cas peuvent se produire :
Si le contrat de vente ou le 
contrat de vente en l’état futur 
d’achèvement est authentique, 
enregistré et publié, l’aide de 
l’État est légalement transférée aux 
héritiers.
oEn l’absence de contrat de vente 
ou de contrat de vente en l’état 
futur d’achèvement, dans ce cas, 
et si le bénéficiaire est marié, 
l’aide est transférée au conjoint. 
En revanche, si le bénéficiaire est 
célibataire, les ayants droit doivent 
proposer, dans un délai de trois mois 
maximum, un successeur parmi les 
héritiers habilités à bénéficier de 
l’aide. Ce remplacement doit être 
approuvé par la commission de 
wilaya compétente. A défaut de 
proposition, l’aide est annulée.
8.Demandeurs d’aide à la 
réalisation d’un logement rural 

dont la demande a été rejetée pour 
cause de possession d’un permis 
de construire
Tout demandeur dont la fiche 
individuelle de logement révèle 
qu’il est titulaire d’un permis 
de construire doit présenter 
une attestation délivrée par le 
président de l’APC ayant délivré 
ce permis, indiquant que ce dernier 
a été délivré pour “un terrain nu 
actuellement et destiné à recevoir 
le logement objet de la demande 
d’aide de l’État pour le logement 
rural”.
9.Aides financières antérieures 
d’un montant n’excédant pas 
300.000 DA
Sont admis à bénéficier des 
différentes formules de logement 
social, les demandeurs ne possédant 
et n’ayant jamais possédé de bien 
immobilier à usage d’habitation 
ou de terrain constructible et ayant 
bénéficié d’une aide de l’État d’un 
montant n’excédant pas trois cent 
mille dinars (300.000 DA).
10. Évaluation des revenus 
pour l’octroi de l’aide de l’État
Concernant les conditions 
d’éligibilité, l’évaluation des 
revenus pour l’examen de ces 
aides au niveau des communes 
ou du promoteur immobilier dans 
le cadre de la vente en location-
vente, est effectuée par le directeur 
du logement ou le chef de daïra 
territorialement compétent, qui 
établit une attestation portant la 
date de dépôt du dossier attestant 
de cette situation.
Pour déterminer le niveau de cette 
aide, seuls les revenus actualisés 
à la date de dépôt de la demande 
d’aide auprès du CNL sont pris en 
compte.

AADL 3 : 6 conditions pour 
bénéficier des logements 

en formule vente-location
Le programme AADL 3, visant 
à faciliter l’accès au logement en 
Algérie, propose des formules de 

vente-location avec des conditions 
spécifiques. Pour être éligible à ces 
logements, il faut répondre à six 
critères principaux :
1.Critère de revenus 
Le revenu net cumulé du 
demandeur et/ou de son conjoint 
doit se situer entre 24.000 et 
120.000 dinars algériens.
2.Condition de non-possession de 
biens immobiliers 
Le demandeur ne doit pas avoir 
été propriétaire auparavant d’un 
terrain constructible ou d’un 
logement, que ce soit par voie de 
possession ou de propriété sous 
toutes ses formes.
3.Exclusion des bénéficiaires 
d’aides publiques au logement 
Le demandeur ne doit pas avoir 
bénéficié d’une aide financière 
de l’État pour la construction ou 
l’acquisition d’un logement.
4.Apport personnel 
Une d’acompte de 38% du prix du 
logement est exigée, payable en 
cinq tranches selon l’avancement 
des travaux.
5.Modalités de remboursement 
Le solde du prix du logement, 
y compris les charges et frais 
annexes, est remboursable par 
des mensualités sur une durée 
maximale de 35 ans pour les 
ménages dont les revenus sont 
inférieurs à 8 millions de centimes. 
Pour les ménages dont les revenus 
dépassent ce seuil, la durée 
maximale de remboursement est 
de 30 ans.
6.Limite d’âge pour le 
remboursement 
Le dernier versement mensuel du 
solde du prix du logement doit être 
effectué avant l’âge de 70 ans. Il 
est possible de désigner un garant 
pour le paiement des mensualités 
en cas d’empêchement du débiteur.

L’Agence Nationale 
d’Amélioration et de 
Développement du 

Logement (AADL) a annoncé, 
dans un communiqué de presse 
diffusé ce dimanche 21 juillet 
2024 sur sa page Facebook 
officielle, le lancement d’une 
opération de vente aux enchères 
publiques de plusieurs centaines 
de locaux commerciaux répartis 
à travers différentes wilayas 
du pays. Cette initiative vise à 
dynamiser l’activité économique 
locale.
Les wilayas concernées sont : 
Alger, Blida, Aïn Defla et Médéa. 
Voici les détails du programme 
de vente aux enchères publiques 
de locaux commerciaux AADL, 
par wilaya.
Wilaya d’Alger :

•2 locaux à usage commercial 
à quartier 5000/1137 logements 
AADL, quartier 19 Sidi 
Abdellah.
•120 locaux à usage commercial à 
quartier 1200 logements AADL, 
quartier 18 Sidi Abdellah.
Wilaya de Blida :
•120 locaux commerciaux et de 
services (88 commerciaux + 32 
services) au quartier 1500/1150 
logements AADL, Sidi Hammad 
Meftah.
•811 locaux à usage commercial 
au quartier 5000 logements, cité 
AADL 2 de Sidi Serhane
Wilaya de Aïn Defla :
•76 locaux à usage commercial 
à quartier 500 logements AADL, 
Djendel.
•103 locaux commerciaux et 
de services (76 commerciaux 

+ 27 services) au quartier 1000 
logements AADL.
•20 locaux commerciaux à 
usage commercial à quartier 
1250 logements AADL, Khemis 
Miliana.
Wilaya de Médéa :
•115 locaux commerciaux à 
usage commercial au quartier 
700 + 500 logements AADL, 
Sidi Amar.
•40 locaux commerciaux et 

de services (19 commerciaux 
+ 21 services) à quartier 1300 
logements AADL, Ain Djerda.
Pour consulter la liste complète 
des locaux, leurs superficies et 
leurs prix, veuillez cliquer sur le 
lien suivant :
https://www.aadl.com.dz

L’AADL vend plus de 1 400 
locaux à Alger et dans 3 autres 

wilayas
Cette initiative, accessible à tous 

les citoyens algériens âgés de 
18 ans et plus, vise à stimuler 
l’activité économique et à 
répondre aux besoins croissants 
en matière de locaux d’activités.
Les candidats intéressés peuvent 
s’inscrire et postuler pour un ou 
plusieurs locaux via le site web 
de l’AADL. La procédure est 
simple et transparente, et les 
inscriptions seront ouvertes pour 
une durée déterminée
Les souscripteurs retenus 
devront ensuite déposer leur 
dossier de candidature auprès 
des directions régionales ou des 
directions de wilaya de l’AADL 
dans un délai de 48 heures 
suivant la préinscription.
Le non-respect de ce délai 
entraînera l’annulation 
automatique de la candidature.



AnnABA / SeRAidi

La Direction du tourisme apporte des clarifications 
sur l’accès à la plage de Djenen El Bey

Les travailleurs d’El Hadjar qui ont participé aux festivités 
de la fête de l’indépendance honorés

AnnABA / FeUX de FoRÊtS 

Avec un dispositif de lutte renforcé ? Annaba va-t-elle mieux 
respirer cet été ?

AnnABA / cHU

Formation consacrée aux règles et techniques de stérilisation 
et de nettoyage hospitalier 

Dans un contexte de 
polémique croissante 
concernant la 

privatisation présumée des 
plages, la direction du tourisme 
a publié un communiqué visant 
à clarifier la situation autour de 
l’accès à la plage de Djenen El 
Bey. Cette déclaration intervient 
en réponse aux nombreuses 
allégations circulant sur les 
réseaux sociaux et relayées par 
certains médias, faisant état 

d’une privatisation excessive du 
littoral.
Selon notre source d’information, 
seulement 36% de la plage, 
soit environ un kilomètre, est 
effectivement sous concession 
privée. Les 64% restants 
demeurent en accès libre pour 
le public. Cette répartition, 
souligne-t-il, est le résultat 
d’une application rigoureuse 
des directives et des cahiers 
des charges établis pour les 
bénéficiaires des concessions.

Cette controverse s’inscrit dans 
un débat plus large sur la gestion 
des espaces côtiers à Annaba, où 
l’équilibre entre développement 

économique et préservation de 
l’accès public aux plages est un 
sujet sensible. 
Les clarifications apportées 

permettront d’apaiser les tensions 
et à restaurer la confiance du 
public.
Cette affaire met en lumière les 
défis auxquels sont confrontées 
les municipalités côtières dans 
la gestion de leurs ressources 
naturelles. Cette situation 
à Djenen El Bey illustre 
l’importance d’une gestion 
rationnelle et transparente des 
espaces littoraux, conjuguant 
développement économique et la 
préservation de l’accès public.

Un Hommage a été 
rendu, avant-hier,  
aux travailleurs 

de Sider El Hadjar, et aux 
membres du partenaire 
social qui ont encadré la 
participation de l’entreprise  
aux festivités de la fête de 
l’indépendance  créditée de 
succès. Le Président-directeur 
Général de Sider  Boulaioun 

Karim, a également honoré 
Mohamed Cherif Guebla , 
Secrétaire Général du Syndicat 
d’El Hadjar, et tous les 
représentants des travailleurs. 
Egalement un hommage a été 
rendu à Monsieur Kechichi 
Daoud, Président du Comité 
de Participation, et à tous les 
représentants des travailleurs, 
dans un climat plein d'espoir 
pour un avenir radieux.

En dépit d'une série de 
rencontres organisées avec 
les services concernés de 

la protection de lutte contre les 
incendies, direction des forêts et 
d'autres structures de lutte contre 
les feux de forêts organisés lors 
depuis le conclave du mois 
d'Avril sous la présidence du 
wali Abdelkader Djellaoui 
concernant la mise au point du 
plan de lutte. Une initiative qui 
entre dans le plan national de 

lutte contre les feux de forêts et 
des préparatifs pour ladite saison 
2024 à l'origine d'importantes 
décisions prises dans ce cadre. 
L'analyse faite en cette période 
caniculaire où le mercure grimpe 
aujourd'hui au-dessus de la 
barre des 40 degrés impose un 
renforcement de lutte à tous les 
niveaux avec un dispositif très 
renforcé de surveillance et ce 
pour parer efficacement à toute 
éventualité en cette période de 
vacances et de repos en mettant 

donc en place tous les moyens 
d'intervention existant au niveau 
de la wilaya et éventuellement 

avec les wilayas avoisinantes 
dans les zones surtout déclarées 
sensibles au feu. Dans ce cadre, 
il y a lieu de souligner que des 
mesures également ont été 
prises pour étoffer les réseaux 
de surveillances et sensibiliser 
évidemment les estivants avec 
des contacts en permanents et de 
sensibilisation avec les services 
des pompiers et les associations 
qui ont une bonne part de 
responsabilité pour minimiser les 
dangers en mer et dans les forêts. 

A ce sujet d'ailleurs plusieurs 
campagnes de sensibilisations 
ont été auparavant menées par 
les différents services pour 
un été moins suffoquant afin 
de minimiser les risques des 
incendies d'une part et aussi les 
dangers de la mer. Cela nécessite 
évidement le concours de tout 
un chacun et une conscience 
collective comme disent les 
spécialistes du domaine " on a 
besoin des forêts et donc d'un 
environnement sain pour respirer.

Dans le cadre de la 
poursuite du programme 
de formation continue, et 

en application des instructions du 
Ministère de la Santé, la Direction 
Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba a organisé 
récemment une formation au 
niveau de l’amphithéâtre et 
sous la supervision du service  

d'Epidémiologie et de Médecine 
Préventive au profit du personnel 
soignant et du personnel de 
nettoyage employé au Centre 
Hospitalier Universitaire 
d'Annaba.
Les règles et techniques de 
stérilisation et de nettoyage 
hospitalier au niveau des services 
hospitaliers ont été abordées, 
cette formation vise à renforcer 

les compétences des agents de 
nettoyage et du personnel du 
Centre Hospitalier Universitaire - 
Annaba pour fournir de meilleurs 
services dans le domaine du 
nettoyage et de la stérilisation et 
faire preuve de responsabilité et 
d'une expérience suffisante pour 
développer l'hygiène hospitalière 
conformément aux normes 
applicables.

Sara Boueche

Sihem.Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

S.Ferdjallah
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Pour assurer la sécurité,
 la sûreté de wilaya d’Annaba  

renforce son dispositif 
sécuritaire

AnnABA / PRotection civile  
Le bilan hebdomadaire fait état 

de:802 opérations dont 389 
d’assistance et d’évacuation 

médicale

AnnABA / Sidi AMAR

Régularisation financière et administrative des souscripteurs  
du quota 350 logements publics 

 el HAdJAR / inSPection 

RÉGionAle dU coMMeRce

Contrôle  des transporteurs de 
denrées et produits alimentaires 

AnnABA / APc el BoUni

Visite de suivi des projets 
d’établissements éducatifs

 à Ain Djebara

Les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont tracé un plan 
de sécurité et de prévention 

spécial couvrant territorialement leur 
compétence en  prévoyant une série de 
mesures préventives et sécuritaires de 
nature à garantir la sécurité des citoyens 
et de leurs biens”. Ce renforcement de 
la ceinture sécuritaire vient se greffer au 
plan qui consiste à «mettre en place une 
démarche sécuritaire en vue d’endiguer 
les accidents de la route en renforçant la 
présence des forces de police au niveau 
des points sensibles, intersections, 
points de contrôle et barrages tout en 
mobilisant des patrouilles de prévention 

routière (unités mobiles)», a-t-on 
précisé. Le renforcement de la sécurité 
concerne aussi bien les grands axes 
routiers  et les carrefours pour faire 
face à toute tentative de porter atteinte 
à la sécurité des citoyens et des biens 
publics et privés dans le milieu urbain.
Les services de sûreté de wilaya 
d’Annaba réaffirment leur disposition 
à prendre en charge les préoccupations 
des citoyens à travers les lignes 
téléphoniques, la ligne de secours, le 
numéro vert (15/48), le numéro (104), 
ainsi que l’application “Allo Chorta”, 
pour signaler tout fait qui porterait 
atteinte à la sûreté et à la sécurité des 
citoyens et de leurs biens. 

La semaine du 14 au 20 juillet 
2024 a été marquée par une 
activité intense de la direction 

générale de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba, selon un 
communiqué détaillé faisant état des  
nombreuses interventions. Durant, la 
période susvisée, pas moins de 802 
opérations de secours ont été menées 
à travers le territoire de la wilaya. Ces 
interventions, couvrent un large éventail 
de situations d’urgence, et démontrent 
l’engagement constant des équipes de la 
protection civile pour assurer la sécurité 
des citoyens.
Sur les 802 interventions, 389 ont 
été consacrées à des opérations 
d’évacuation médicale. Ces efforts 
ont permis de prendre en charge et 
d’évacuer 401 personnes, entre patients 
et blessés, vers divers établissements 
sanitaires.
Les accidents de la route demeurent une 

préoccupation majeure pour ce corps 
de protection. En effet, les équipes 
de la protection civile ont enregistré 
prés de 39 accidents  de la route et 77 
interventions au niveau des différentes 
routes de la wilaya. Ces interventions 
ont permis de secourir et de transporter 
vers les établissements hospitaliers 
45 personnes blessées à la suite de 
ces accidents et une personne décédée 
transférée à la morgue.
La wilaya a également été confrontée à 
des incendies, de diverses natures. Les 
équipes de la protection civile ont réussi 
à maîtriser et éteindre 130 incendies. En 
sus des évacuations médicales et des 
interventions, les équipes ont effectué 
166  opérations de sauvetage, incluant 
des situations variées présentant un 
danger potentiel. Ces opérations ont 
permis de sauver des personnes en 
détresse, avec 2 blessés transférés à 
l’hôpital.

La direction générale 
de L’OPGI a  lancé, 
hier lundi, une 

opération de régularisation 
financière et administrative 
des bénéficiaires du quota 
des 350 logements publics. 
Cette opération a permis 
de résoudre les questions 

en suspens et à s’assurer 
que tous les aspects 
financiers et administratifs 
ont été pris en compte 
pour les résidents de la 
commune de Sidi Amar, 
relevant de  la daïra d’El-
Hadjar. Cette opération 
concerne un ensemble 
de logements sociaux 
attribués à la commune 

de Sidi Amar. Elle a pour 
objectif de mettre à jour et 
de régulariser les aspects 
financiers et administratifs 
liés à ces logements. Les 
bénéficiaires ont été invités 
à se rapprocher des bureaux 
de la direction générale de 
l’OPGI pour compléter les 
formalités nécessaires.

L’inspection régionale du commerce 
à El Hadjar a établi un barrage de 
contrôle en collaboration avec la 

gendarmerie nationale. Cette opération de 
contrôle a eu lieu au rond-point Chbaita 
Mokhtar, où une équipe mixte, composée 
des services de répression des fraudes et de 
la gendarmerie nationale, a procédé à une 
inspection des véhicules de transport de 
marchandises.
L’objectif principal de cette initiative était 
de veiller au respect des conditions de 
transport des denrées alimentaires sensibles 
et des transactions commerciales. 
Les agents ont minutieusement contrôlé 
les véhicules de transport de marchandises, 
vérifiant non seulement la conformité des 
conditions de conservation et transport mais 

aussi la qualité et la sécurité des produits 
transportés. Les services de répression des 
fraudes se sont assuré que les commerçants 
respectent les normes en vigueur, en 
particulier pour les denrées alimentaires 
sensibles qui nécessitent des conditions de 
conservation strictes.
Cette opération a permis de détecter 
plusieurs irrégularités et de prendre les 
mesures nécessaires pour remédier aux 
situations de non-conformité. 

Dans le cadre du suivi des divers 
projets en cours de réalisation, 
le P/APC, Naili Mohamed,  

accompagné de Merabet Bilal, adjoint 
chargé des affaires sociales, culturelles 
et sportives, et de madame Attoui Zineb, 
secrétaire générale par intérim de ladite 
commune, a effectué une visite sur terrain 
pour s’enquérir de l’avancement des travaux 
en cours dans plusieurs établissements 
scolaires primaires à Ain Djebara, en 
prévision de leur réception officielle par 
la direction des Équipements Publics de la 
wilaya de Annaba.
Les autorités locales ont inspecté les 
chantiers des groupements scolaires de 
type (D), dont les premiers et deuxièmes 
tronçons sont en cours d’achèvement   :
Ces infrastructures éducatives, dont la 
réception est prévue pour la rentrée scolaire 
2024-2025, répondent à un besoin crucial 
de décongestion des écoles primaires 

environnantes, particulièrement après les 
récents déplacements de population que la 
localité a connu.
Selon les responsables,  ces nouveaux 
établissements scolaires revêtent une 
importance capitale en raison de l’afflux 
important d’élèves dans les écoles 
primaires voisines. Les transferts massifs 
de population ont accentué la surcharge 
dans les écoles existantes, rendant la 
réalisation de nouvelles infrastructures 
éducatives impérative. 
Le P/APC, Naili Mohamed, a souligné 
l’importance de ces visites de suivi 
pour s’assurer que les travaux avancent 
conformément aux délais prévus et que les 
infrastructures répondent aux normes de 
qualité requises avant leur mise en service.

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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La police judiciaire de la 
Sûreté de wilaya d’El Tarf, 
en collaboration étroite 

avec les gardes-côtes de la station 
maritime d’El Kala, a réussi, 
hier, à déjouer une tentative 
d’émigration clandestine à 
quelques miles de la vieille 
plage de Draouech, relevant de 
la wilaya d’El Tarf. Selon une 
source d’information officielle, 

à bord d’une embarcation, dotée 
d’un moteur de 40 chevaux, se 
trouvaient quinze (15) personnes, 
issues des wilayas d’El Tarf, 
Annaba et Skikda. Cette tentative 
d’émigration clandestine a été 
avortée grâce à des informations 
fiables parvenues aux services 
de la police judiciaire de la 
wilaya d’El Tarf qui, en étroite 
collaboration avec les garde-
côtes, ont pu la déjouer. Ainsi 
la police judiciaire a saisi à 

bord de l’embarcation six (6) 
bidons d’essence de 80 Litres 
chacun,  ainsi que des sommes 
importantes d’argent d’une 
monnaie nationale et étrangère 
selon la même source. Les mis 
an cause ont été reconduits sur 
la terre ferme, et soumis aux 
formalités d’usage ainsi qu’à un 
contrôle médical en attendant 
d’être présentés, par devant le 
magistrat instructeur prés le 
tribunal de la wilaya. 

Imen.B

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE    

Arrestation de quinze (15) Harraga à El Tarf

Dans le cadre du 
cycle des formations 
spécialisées, organisées 

par le Croissant-Rouge Algérien 

d’Annaba en partenariat avec 

la Fédération internationale des 

Sociétés de la Croix-Rouge et 

du Croissant-Rouge, le chef 
du comité du Croissant-Rouge 
algérien pour d’Annaba a 
reçu M. Abdelhamid Bouzid, 
représentant du comité de 
wilaya  du Croissant Rouge 
Algérien d’Annaba, qui a 
participé à l’atelier de formation 
sur l’abri en cas d’urgence, 

les approvisionnements non 
alimentaires et les aspects 
sanitaires en compagnie de 
Saidoun Ezzedine Abdel-
Muhtadi, à l’Auberge de 
Jeunesse (Tonga) El-Tarf. Ce 
dernier a présenté un rapport sur 
la formation à laquelle, il avait 
pris part.

Le Croissant Rouge Algérien d’Annaba participe à une 
formation sur l’abri en cas d’urgence, les approvisionnements 

non alimentaires et les aspects sanitaires
Sihem Ferdjallah 

Le phénomène de l’incivilité 
devient de jour en jour 
préoccupant de par son 

ampleur dans certaines  cités de la 
commune d’ Bouni : il est anormal 
de constater que des habitants 
jettent leurs déchets par-dessus 
leurs balcons et fenêtres de leurs 
appartements. Ce comportement 
anarchique et irrespectueux pose 
de sérieux problèmes de propreté 

et de sécurité dans les secteurs 
concernés.
Les éboueurs en première ligne 
face à cette situation, dénoncent 
particulièrement le jet d’ordures 
solides, telles que des matériaux 
de construction ou des objets 
lourds et dangereux. « Ces gestes 
mettent non seulement en danger 
les passants, mais compliquent 
également leurs tâches », disent-
ils, appelant les résidents à une 

prise de conscience accrue et à 
une coopération, surtout en cette 
période de conditions climatiques 
difficiles.
En réaction à cette situation, les 
équipes techniques de la commune, 
sous la direction de l’APC, ont 
entrepris une vaste opération 
de nettoyage, à l’exemple 
de la cité ‘’ 900 logements’’, 
particulièrement touchée par ce 
phénomène, laquelle a fait l’objet 

d’une intervention ciblée. Les 
agents ont nettoyé tant bien que 
mal les abords des immeubles, 
retirant les déchets et autres objets 
encombrants qui enlaidissaient 
les lieux. Face à cette situation, 
les autorités locales appellent à 
une plus grande responsabilité 
civique des habitants des cités.   
L’objectif est clair : restaurer la 
propreté et la sécurité des espaces 
publics, et promouvoir une prise 

de conscience collective pour 
éviter que de telles incivilités ne 
se reproduisent. L’implication 
des citoyens est cruciale pour 
atteindre cet objectif et garantir un 
cadre de vie agréable pour tous.

ANNABA / INCIVILITÉS      

Le fléau des déchets jetés depuis les balcons 
impose des campagnes de sensibilisation

S.Y

Dans le cadre de son 
programme estival de 
l’année en cours, la 

direction de la jeunesse et des 

sports, en collaboration avec 

le comité des services sociaux 

de la wilaya d’Annaba,  a 

organisé, hier, une sortie en 
mer au profit de ses employés 
et des retraités de la DJS. Cette 
sortie a été organisée  au niveau 
de la plage d’El Kala relevant 
de la wilaya d’El Tarf. En effet, 
cette sortie a vibré, l’espace 
d’une journée, au rythme des 
rires et cris d’allégresse de 

dizaines d’employés, venus 
pour partager des moments 
particulièrement inoubliables 
pour eux au bord de la mer. 
Les travailleurs ainsi que les 
retraités et leurs familles ont 
pris part, durant toute la journée, 
à cette excursion marquée par 
une sortie en mer au grand 

bonheur des familles qui se 
sont détendues tout au long de 
cette journée. Les employés 
accompagnés de leurs enfants 
dans ce lieu d’oxygénation, ont 
exprimé leur joie de se retrouver 
dans ce rassemblement 
d’enfants, le tout organisé dans 
une ambiance conviviale.

Imen.B

ANNABA / DJS    

La Direction de la jeunesse et des sports a organisé une 
sortie aérée au profit de ses employés et retraités

Nombreux sont ceux 
qui travaillent ou font 
leurs études,  hommes, 

femmes, jeunes ou moins jeunes 

à faire quotidiennement le trajet 

Seraidi-Annaba. Les usagers 

de transport en commun, se 
plaignent du manque  d’abribus 
dans la commune de Seraidi, 
exposés au soleil en pleine 
canicule. Pour se protéger, ces 
derniers ne trouvent refuge 
qu’en s’abritant sous le préau 
d’une cafeteria situé à proximité 

ou sous les arbres d’à côté. En 
effet, le nombre de résidents 
dans cette commune  ne cesse 
d’augmenter. Ces derniers 
réclament l’implantation 
d’abribus ou d’une station  
pour éviter toute exposition 
au soleil en cette période de 

chaleur caniculaire et des 
pluies en période hivernale. 
Plusieurs citoyens se plaignent 
de ce manque de protection 
et des conditions d’attente du 
transport en commun qui les 
exacerbent. Des personnes 
âgées et des petits enfants sont 

contraints d’attendre pendant 
longtemps l’arrivée d’un bus, 
dénonce un autre citoyen. Il est 
temps de mettre un terme à tous 
ces désagréments en mettant à 
la disposition des habitants des 
moyens de transport en nombre 
suffisant.

Imen.B

ANNABA / SERAIDI    
Les usagers de transport en commun réclament plus d’abribus 



Panne informatique mondiale 
Retour à la normale, mais de longues réparations à prévoir

Présidentielle américaine 
Du débat raté contre Donald Trump au renoncement 
de Joe Biden, la genèse d’une décision historique

Quelque 8,5 millions 
d’ordinateurs ont été 
touchés par la panne 

liée au logiciel de l’entreprise 
CrowdStrike, un record absolu, 
selon le monde fr.
Plus de 4 % des vols annulés 
dans le monde entier, des 
problèmes de paiement dans 
de nombreux magasins, 
des antennes de chaînes de 
télévision perturbées… Après 
un vendredi 19 juillet très 
compliqué dans beaucoup de 
grandes sociétés, le plus gros 
des problèmes créés par la 
panne informatique géante qui a 
touché les clients de l’entreprise 
de cybersécurité CrowdStrike 
est désormais réglé.
Samedi midi, la situation était 
« revenue à la normale dans 
tous les aéroports de France », 
selon le ministre des transports, 
Patrice Vergriete. Aux Etats-
Unis, en revanche, de nombreux 

vols ont encore dû être annulés 
samedi 20 juillet – environ 3,5 
% de tous les avions censés 
décoller dans le pays ce jour-
là sont restés au sol, selon le 
cabinet d’analyse de données 
de transport Cirium, comme 
dimanche 21 juillet, avec près 
de 1 500 annulations. Dans le 
reste du monde, les aéroports 
fonctionnaient désormais 
normalement, lundi 22 juillet, 

même si quelques retards ou 
annulations liés au chaos de 
vendredi peuvent encore se 
faire ressentir localement.
En Allemagne, aux Pays-Bas 
ou au Royaume-Uni, où des 
hôpitaux et cabinets médicaux 
ont été perturbés par la panne, 
la situation est également 
revenue à la normale, et les 
établissements qui avaient 
suspendu, vendredi, les 

opérations chirurgicales non 
urgentes, comme l’hôpital 
universitaire du Schleswig-
Holstein (Allemagne), ont 
annoncé que toutes les 
interventions prévues lundi 
auraient lieu comme prévu.
Bloqués dans une « boucle de 
redémarrage »
Tous les problèmes liés à 
la panne sont toutefois loin 
d’être réglés, notamment dans 
les très grandes entreprises. 
Microsoft a annoncé durant 
le week-end qu’environ 8,5 
millions de machines utilisant 
son système d’exploitation 
Windows – environ 1 % du parc 
mondial – avaient été affectées 
par la panne, liée à une mise à 
jour défectueuse du logiciel de 
CrowdStrike. Les ordinateurs 
concernés restent bloqués dans 
une « boucle de redémarrage 
», rendant, dans de nombreux 
cas, impossible l’application 

à distance d’un correctif : 
une intervention manuelle 
est nécessaire pour chaque 
ordinateur.
Vendredi, la seule solution 
connue consistait à effacer 
manuellement un fichier après 
avoir redémarré la machine 
en mode « sans échec » – 
une procédure fastidieuse et 
relativement longue. Samedi 
et dimanche, CrowdStrike et 
Microsoft ont diffusé une autre 
méthode, plus rapide, qui utilise 
une clé USB programmée 
spécialement pour réparer 
le fichier à l’origine du bug. 
Dans certains cas, selon les 
configurations utilisées, des 
machines ont également pu 
être réparées « à distance », en 
téléchargeant une version mise à 
jour du logiciel de CrowdStrike 
qui ne contenait plus le fichier 
fautif.

La pression était devenue 
intenable pour le 
président américain, 

exhorté à se retirer de la course 
à la Maison Blanche par des 
ténors du Parti démocrate. Le 
leader de 81 ans a finalement 
cédé, dimanche 21 juillet, 
une décision qui l’a aussitôt 
transformé en « héros » dans 
son camp ; selon le monde fr.
Plusieurs semaines de pressions 
de plus en plus insistantes de 
ses propres amis, ou de ceux 
qu’il pensait tels, ont abouti, 
dimanche 21 juillet, à la 
lettre adressée par Joe Biden, 
président des Etats-Unis, à ses 
compatriotes : « Bien qu’il ait 
été dans mon intention de me 
représenter pour un nouveau 

mandat, je crois qu’il est dans 
l’intérêt supérieur de mon parti 
et du pays que je me retire et 
me concentre uniquement sur 
l’accomplissement de mes 
devoirs de président pour le 
reste de mon mandat. »
Une décision historique. Joe 
Biden n’est que le septième 
président en près de deux cent 
cinquante ans à renoncer à se 
représenter, plus de cinquante-
cinq ans après Lyndon Johnson, 
en 1968, en pleine guerre du 
Vietnam. Jamais les Etats-
Unis n’avaient connu un 
tel revirement si près d’une 
convention de nomination.
Anticipé, voire souhaité, par 
beaucoup, le retrait de Joe Biden 
n’en a pas moins stupéfait le 

pays, chamboulant la campagne 
pour l’élection du 5 novembre. 
Les électeurs qui ne cessaient 
de faire part aux sondeurs de 
leur mécontentement de revoir 
le pugilat de 2020 entre Joe 
Biden, 81 ans, et Donald Trump, 
78 ans, peuvent se réjouir. Le 
Parti démocrate a tranché pour 
le renouvellement. Après avoir 
adoubé Joe Biden en l’absence 
de véritables primaires, et 
après des mois d’anxiété à 
propos de son état de santé, il 
ne lui aura finalement fallu que 
trois semaines pour orchestrer 
l’élimination du 46e président 
des Etats-Unis, à cent sept jours 
du scrutin.
Samedi 20 juillet encore, le 
président candidat, confiné 

dans sa résidence du Delaware 
après avoir contracté le 
Covid-19, avait exprimé dans 
un communiqué sa « hâte » 
de reprendre la campagne 
qu’il avait dû suspendre le 17 
juillet à Las Vegas (Nevada). 

Sa directrice de campagne, 
Jen O’Malley Dillon, avait 
assuré que Joe Biden restait « 
absolument » dans la course 
à la Maison Blanche, tout 
en admettant quelques « 
glissements » dans les sondages.

La candidate des 
socialistes, des 
communistes et des 

écologistes a annoncé dans 
une lettre « prendre acte » 
des oppositions au sein de la 
coalition de gauche, selon le 
monde fr.
Laurence Tubiana a dit avoir 
pris acte des oppositions au sein 
du Nouveau Front populaire 
(NFP) et renonce à être 
candidate au poste de premier 

ministre, dans une lettre postée 
sur X, lundi 22 juillet. « Nous 
avons besoin d’une politique 
de revitalisation démocratique 
qui réponde à l’urgence sociale 
et aux enjeux de la transition 
écologique. Cependant je 
constate que nom a rencontré 
des oppositions au sein du 
NFP. Tout cela ne semble pas 
mener à l’apaisement dont 
nous avons tant besoin », 
écrit-elle. « J’en prends acte », 

ajoute-t-elle, disant retourner « 
aux combats qui ont toujours 
été les [siens].»
Son nom avait été proposé 
par une partie de la coalition 
de la gauche mais avait été 
refusé par les « insoumis », 
qui l’estimaient trop modérée 
et « macroncompatible ». 
L’architecte de l’accord de 
Paris avait pourtant déclaré, 
le 18 juillet, dans un entretien 
accordé à l’Agence France-

Presse (AFP), être « prête » 
pour devenir première ministre.
Martine Tondelier, secrétaire 
nationale des Ecologistes, a 
réagi sur X : « Je suis désolée 
de cette nouvelle que je 
comprends bien cependant. 
Elle est la preuve de ton 
attachement au collectif. » 
Arthur Delaporte, député 
socialiste du Calavados, 
a dit regretter sur X que 
Mme Tubiana n’ait pas fait 

consensus. « Elle aurait été 
une belle première ministre du 
NFP », affirme-t-il.
Il y a quelques jours, c’était 
Huguette Bello, présidente 
du conseil régional de La 
Réunion, qui a été proposée par 
les communistes et appuyée 
par La France insoumise, qui 
avait annoncé ne plus briguer 
le poste de premier ministre, 
après que le Parti socialiste eut 
exprimé son opposition.
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Laurence Tubiana renonce à se porter candidate au poste 
de premier ministre au nom du Nouveau Front populaire



Cisjordanie 
Plusieurs militants étrangers disent avoir été 

blessés par des colons

L’Iran condamne les frappes israéliennes contre 
le port de Hodeida au Yémen

Guerre en Ukraine 
L’armée ukrainienne résiste difficilement dans le Donbass

Plusieurs militants étrangers 
de la cause palestinienne 
ont été attaqués et blessés 

dimanche par des colons israéliens 
aux visages masqués dans le nord 
de la Cisjordanie occupée, sur les 
terres agricoles de Qusra où ils 
accompagnaient des Palestiniens 
, selon Arabenews.
Dans les couloirs de l’hôpital al-
Rafidia de Naplouse où ils ont 
été transportés par les services 
de secours, au moins trois 
personnes, deux femmes et un 
homme, ont été pris en charge 
par le personnel soignant, tous 
présentant de larges ecchymoses, 
a constaté un journaliste de 
l’AFP.
Ces bénévoles accompagnaient 
des Palestiniens dans des 

oliveraies proches de colonies 
israéliennes. Des militants 
étrangers escortent régulièrement 
des Palestiniens qu’ils estiment 
vulnérables dans les territoires 
occupés, théâtres de violences.

“Plus tôt aujourd’hui (dimanche), 
un certain nombre de civils 
israéliens masqués ont agressé un 
groupe de ressortissants étrangers 
pensant qu’ils plantaient des 
arbres dans les environs de 

Qusra”, a répondu l’armée 
israélienne, interrogée par l’AFP.
L’armée affirme avoir tiré des 
coups de semonce en l’air, ce 
qui a mis en “fuite les civils 
israéliens”.
Aucun d’entre eux n’a été 
inquiété.
“Ils sont arrivés avec d’énormes 
bâtons et ils ont commencé à nous 
frapper”, a décrit à l’AFP une 
Américaine se présentant sous le 
surnom de Vivi, dénonçant une 
attaque “sans raison”.
“Ils étaient armés de tuyaux en 
métal et de bâtons en bois et 
cherchaient la bagarre”, a ajouté 
David Hummel, un membre 
allemand du Mouvement de 
solidarité internationale (ISM).
M. Hummel a évoqué une 

blessure à la mâchoire et des 
douleurs aux jambes et aux bras.
Hani Odeh, le maire de Qusra, 
a également confirmé les 
faits à l’AFP, ajoutant que les 
militants avaient accompagné 
les agriculteurs dans des champs 
“récemment incendiés” par des 
colons.
Il a évoqué “quatre blessés” 
et affirmé que les assaillants 
venaient de la colonie voisine 
Esh Kodesh. Selon lui, les tirs 
de semonce étaient destinés à 
faire fuir les Palestiniens et les 
militants.
Ces derniers vivent à Qusra 
depuis environ un mois, toujours 
d’après M. Odeh.

L’Iran a “fermement 
condamné” dimanche 
les frappes israéliennes 

menées la veille contre le port 
de Hodeida tenu par les rebelles 
Houthis au Yémen, mettant en 
garde contre une “escalade des 
tensions” dans la région , selon 
Arabenews.
Les frappes aériennes sur ce port 
stratégique de l’ouest du Yémen, 
point d’entrée essentiel pour le 
carburant et l’aide humanitaire, 
sont les premières revendiquées 
par Israël dans le pays le plus 
pauvre de la péninsule arabique, 
situé à environ 1.800 kilomètres 
de distance.
Elles ont provoqué la mort de six 

personnes, fait trois disparus et 
83 blessés, selon un bilan révisé 
dimanche du ministère de la 
Santé des Houthis.
Le porte-parole du ministère 
iranien des Affaires étrangères, 
Nasser Kanani, “a fermement 
condamné” ces attaques”, indique 
le communiqué iranien.
Y voyant “l’expression du 
comportement agressif du régime 
israélien”, il a “mis en garde 
contre le risque d’escalade des 
tensions et de propagation de la 
guerre dans la région”, ajoute le 
texte.
Dimanche, les rebelles yéménites, 
soutenus par l’Iran, ont menacé 
Israël d’une “réponse énorme” 

à ces attaques, alors que les 
pompiers luttent toujours contre 
l’énorme incendie déclenché par 
les frappes israéliennes.
L’opération sur Hodeida a été 
lancée au lendemain d’une 
attaque de drone houthi qui a 
tué une personne à Tel-Aviv, 
après avoir déjoué le système de 
défense israélien.
Les Houthis, qui contrôlent 
de larges pans du Yémen, ont 
ouvert un front contre Israël, 
disant agir en “solidarité” avec 
les Palestiniens de Gaza, où 
Israël mène depuis neuf mois une 
opération militaire d’envergure 
contre le mouvement islamiste 
Hamas, dont l’attaque sur le sol 

israélien du 7 octobre a déclenché 
le conflit.
Depuis le début de la guerre 
à Gaza, Téhéran, qui soutient 
également le puissant mouvement 

libanais Hezbollah, engagé dans 
des violences quotidiennes avec 
Israël, se présente  comme le 
premier soutien du mouvement 
palestinien Hamas contre Israël.

L’armée russe a annoncé 
avoir pris le contrôle de 
deux villages dans l’est de 

l’Ukraine, semblant poursuivre 
sa progression, kilomètre carré 
par kilomètre carré, sur plusieurs 
secteurs du front, notamment 
dans le Donbass et dans l’est 
de la région de Kharkiv , selon 
RFI. Ces dernières semaines, 
les annonces de ce type se sont 
multipliées. Qu’en est-il de la 
situation de manière globale, 
dans le Donbass notamment ? 
L’Ukraine est-elle en train de 
perdre la main, ou se replie-t-
elle lentement sur des positions 
plus avantageuses ?
La perte de telle ou telle localité, 
au jour le jour, n’est pas un 
indicateur suffisant pour juger 
du rapport des forces entre 

l’armée de l’Ukraine et celle 
de la Russie, en l’occurrence, 
il arrive régulièrement que 
les deux camps se retirent 
d’un village ou d’un hameau 
tellement détruit que les soldats 
ne peuvent plus s’y protéger de 
l’ennemi.
Néanmoins, il apparaît 
clairement que l’armée russe 
progresse en cette fin juillet 
2024 dans la réalisation de ses 
objectifs stratégiques lors des 
combats menés durant la saison 
sèche : à savoir remettre la main 
sur les territoires repris par 
l’armée ukrainienne à l’automne 
2022 dans la région de Kharkiv, 
notamment à l’est de la petite 
ville stratégique de Koupiansk 
où se trouvent les deux villages 
à nouveau occupés par la Russie.

L’effort de guerre russe mené 
au cœur du Donbass
L’armée russe est sur le point 
d’entrer dans New York, une 
bourgade portant le même nom 
que la métropole américaine. 
Elle impose des combats féroces 
autour de la cité minière de 
Toretsk, et, plus inquiétant pour 
les Ukrainiens, elle ne serait 
plus qu’à quatre kilomètres 
de la route nationale qui relie 
Pokrovsk à Konstantynivka, 
deux des dernières villes 
moyennes contrôlées par Kiev 
dans le Donbass. 
L’objectif des Russes est de 
couper les liaisons vitales entre 
ces derniers bastions ukrainiens, 
puis de s’en approcher pour 
mettre ces villes, Pokrovsk, 
Konstantynivka et Kramatorsk, 

à portée de canon.
On n’y est toutefois pas encore. 
Dans cette guerre d’attrition, les 
Ukrainiens résistent tant bien 
que mal, acceptant de reculer 
de certains champs de bataille, 

après y avoir saigné à blanc 
l’armée russe. Jusqu’à quand 
? La question est désormais de 
savoir si l’Ukraine peut garder 
pied dans le Donbass, avant 
l’arrivée de la saison froide.

Mardi 23 Juillet 2024

10 International SeybouSe Times



Jo Paris 2024 :
Premier forfait et premier scandale dans le camp algérien

Jo Paris 2024 :
Zohra Kehli, l’excellence à l’algérienne

Amoura chaud pour marquer “15 à 20 buts” avec Wolfsburg

Qualifiée pour les Jeux 
Olympiques de Paris 
dans la discipline du 

tir aux armes sportives, Houda 
Chaâbi (38 ans) annonce 
officiellement son forfait. 
L’athlète de Constantine, qui 
devait rejoindre la capitale 
Française ce dimanche, a 
informé sa fédération de sa 
défection. “Son rêve a été 
détruit” a estimé son coach !
Elle a envoyé un certificat 
médical, qui a été transmis au 
Comité olympique algérien 
et au CIO afin de justifier son 
absence à ces joutes planétaires. 
On rappelle que l’Algérienne 
Houda Chaâbi a décroché la 
médaille d’or aux Championnats 

d’Afrique de tir sportif le 
02 octobre 2023, en Egypte, 
grâce à sa première place dans 
l’épreuve du 10 mètres, avec 
carabine à air comprimé, et du 
coup, elle s’est en même temps, 
qualifiée aux prochains Jeux 
olympiques d’été, prévus en 
2024 à Paris (France).

Un forfait en solidarité 
avec son coach

Sur le podium, l’Algérienne 
avait devancé deux Égyptiennes, 
à savoir : Rimès Khalil (argent) 

et Mya Majdi (bronze). 
Houda Chaâbi est la troisième 
algérienne à se qualifier aux 
olympiades parisiennes, 
après ses compatriotes Samir 
Bouchireb et Koceila Adoul, qui 
avaient décroché leurs billets au 
pistolet et carabine.
Par la suite, l’athlète a bénéficié 
de moyens importants de la 
part de l’État algérien pour se 
préparer pour les compétitions 
qualificatifs au JO et pour la 
participation à l’édition de 
Paris 2024. Mais, aux dernières 
nouvelles, au moment de son 
retour de France où elle était 
en stage, elle apprend que son 
entraîneur, qui fait l’objet d’une 
sanction de la part du COA, ne 

pourra pas l’accompagner aux 
Jeux olympiques. C’est ainsi 
que l’athlète a décidé de ne 
pas représenter l’Algérie, en se 
désistant en solidarité avec son 
coach qui n’a pas été accrédité et 
en présentant un dossier médical 
pour éviter des sanctions.

Accusations de vol 
et poursuites judiciaires

Par ailleurs, son coach 
Noureddine Ziane a décidé 
de poursuivre en justice le 
comité olympique et son SG, 
Kheiredine Barbari, qui est 
aussi le chef de la délégation 
algérienne aux JO de Paris. Ce 
dernier, a accusé le technicien 
en question d’avoir dérober des 
objets à l’occasion des JO de 

Tokyo 2021. Ce qui a contraint 
le comité olympique algérien 
à payer une indemnisation de 
l’ordre de 250.000 yen (environ 
1 500 euros) aux organisateurs.
De son côté, le Comité 
Olympique Algérien et le 
MJS estiment être en droit de 
réclamer le remboursement de 
tous les frais et moyens mis 
à la disposition de l’athlète et 
de son staff technique pour la 
qualification et la participation 
au JO. Selon Lazreg Abderrazag, 
le président de la Fédération de 
Tir sportif, un montant colossal 
de 110 millions de DA (près de 
750 000 euros) a été dépensé 
par son instance pour préparer 
les athlètes.

A seulement 23 ans, 
l’escrimeuse algérienne, 
Zohra Kehli, se distingue 

sur plusieurs tableaux. Qualifiée 
aux prochains Jeux Olympiques 
de Paris 2024, la lumineuse 
championne d’Afrique 2022 en 
individuel incarne à merveille 
son second prénom, Nora.
En effet, Zohra Nora Kehli, et 
malgré son jeune âge, est déjà 
entrée dans les livres d’histoire 
de sa discipline en réunissant à 
glaner les premières breloques 
d’or de l’Algérie en escrime 
féminine lors des Championnats 
d’Afrique 2022, à Casablanca, et 
à Cagliari, à l’occasion des Jeux 
Méditerranéens en 2019.
Entre ses quotidiennes séances 
d’entraînements, recomposées 
de nombreux succès historiques, 

et son parcours universitaire 
à la prestigieuse Université 
parisienne de la Sorbonne, le 
mot d’ordre de Zohra Kehli est 
l’excellence. Ainsi, la native de 
Bagnolet, en Seine-Saint-Denis, 
dans la région parisienne, jongle 
entre les différents costumes 
qu’elle enfile tout au long de sa 
journée en menant de main de 
maître ses multiples combats.

Zohra Kehli : 
Le portrait d’une jeune 
sabreuse au quotidien

Elle est de ces personnes qui 
ne s’enlacent pas de mener des 
combats à chaque instant, sabre 
au clair ! Dès son plus jeune âge, 
Zahra Nora Kehli, s’est prise 
de passion pour l’escrime. Un 
chemin qu’elle a failli ne jamais 
poursuivre puisque sa volonté 

première était de devenir lutteuse 
professionnelle, à l’instar de 
beaucoup d’athlètes de sa ville 
natale en région parisienne.
Dissuadée par sa famille, la 
flamme de Zohra pour la lutte 
l’a conduit à une discipline 
qui conjugue l’esprit de ce 
sport antique : l’escrime. 
Gravissant les échelons avec 
brio, la jeune franco-algérienne 
évolue actuellement au sein de 
la Christian Bauer académie. 
Une institution de renommée 

mondiale. Affectueuse et 
consciente des enjeux de son 
époque, la jeune diplômée en 
histoire ne se défait pas de 
son sabre après les séances 
entraînements et n’a de cesse de 
mener d’autres combats.
En dépit de son calendrier 
calculé au millimètre près, Zohra 
se ressource de son sport pour 
manier ses actes au service d’une 
louable mission municipale. En 
effet, l’algérienne endosse la 
veste de conseillère municipale 
chargée de la petite enfance à 
Bagnolet. Une mission qu’elle se 
charge d’exécuter avec sa passion 
singulière et son dévouement 
naturel.
Défilant d’une mission à l’autre, 
Zohra Kehli traduit l’ADN de 
ses aïeux algériens dans de son 

parcours quotidien jalonné de 
défis. La 41ᵉ du classement 
mondial de sa spécialité 
d’escrime, le Sabre, a opté pour 
l’Algérie, son autre vocation.
Portant dans ses veines le sang 
de ses ancêtres combattantes, 
Zohra s’est dit, « fière de porter 
les couleurs de l’Algérie », un 
symbole pour elle. La sabreuse 
se drape des couleurs nationales 
sur sa tunique, et sur son masque, 
elle qui clame haut et fort son « 
courageux choix de représenter 
l’Algérie ».
Zohra Kehli entamera les joutes 
olympiques le 27 juillet. Les 
épreuves de sa discipline se 
poursuivront jusqu’au 04 aout au 
Grand Palais.

Ayant quitté la Royale 
Union Saint-Gilloise 
cet été pour rejoindre le 

VfL Wolfsburg en Bundesliga 
après une saison exceptionnelle 
en Belgique, Mohamed Amoura 
est bien déterminé à briller sous 
les couleurs de son nouveau 
club. Le buteur de 24 ans n’a 
d’ailleurs pas tardé à se faire 
remarquer en marquant son tout 
premier but en match amical.
De retour en Belgique samedi 
pour affronter le Sporting 
d’Anderlecht en match amical, 
l’international algérien 
Mohamed Amoura s’est une 
nouvelle fois illustré sur la 
pelouse du Lotto-Park, mais 
avec un tout autre club cette fois-
ci. Titulaire avec sa nouvelle 
formation allemande, le Fennec 
a ouvert le score pour son équipe 
à peine un quart d’heure après le 
coup d’envoi, même si cela n’a 
malheureusement pas suffi pour 

éviter la défaite (2-1).
Néanmoins, ce premier match a 
été une excellente opportunité 
pour Amoura d’annoncer la 
couleur pour la saison à venir. 
Très déterminé à s’imposer en 
Allemagne, l’ancien joueur de 
l’ES Sétif compte bien refaire 
trembler les filets des clubs 
allemands au moins quinze fois 
durant l’année sportive à venir.
“C’est toujours un super 
sentiment de marquer, même 
en match amical. La saison 
prochaine, j’en marquerai encore 
quinze à vingt pour Wolfsburg“, 
a promis Amoura au micro de 
Het Laatste Nieuws. “Je dois 
dire que c’était plus amusant 
de vivre à Bruxelles. Mais ça 
ne m’importe pas, je suis là 
pour jouer au football. Et la 
Bundesliga est un championnat 
supérieur à la Jupiler Pro 
League“, a-t-il poursuivi.

Mardi 23 Juillet 2024

12 Sport National



Arda Güler serait prêt à forcer son départ du Real Madrid

Les confessions de Benzema sur son départ du Real Madrid

Real Madrid :
Le salaire de Kylian Mbappé provoque une vague 

de moqueries en Espagne

La pépite turque voudrait 
quitter, temporairement, 
le club de la capitale 

espagnole pour obtenir du temps 
de jeu régulier.
Arda Güler a terminé la saison 
sur les chapeaux de roues. Après 
une fin de Liga brillante du côté 
de Madrid, profitant pleinement 
du temps de jeu offert par Carlo 
Ancelotti sur des matchs qui 
n’avaient plus forcément un 
énorme enjeu, il a confirmé 
cette dynamique positive avec sa 
sélection à l’Euro. Le Merengue 
a ainsi montré de belles choses en 
terres allemandes, avec un golazo 
contre la Géorgie notamment 
et des passes décisives contre 
l’Autriche et les Pays-Bas en 
huitièmes et en quarts.

Actuellement en vacances, il 
reviendra bientôt du côté de 
Madrid pour une saison qui 
s’annonce passionnante pour 
les fans madrilènes. Seulement, 
le joueur aurait encore quelques 
doutes, du moins, si on se fie 
aux informations de Sport. Il 
n’est pas convaincu qu’il aura 
un temps de jeu suffisant du côté 
de Madrid cette saison, surtout 
avec les nouvelles arrivées dans 
le secteur offensif.

Le Real Madrid compte 
sur lui

Selon le média espagnol, il veut 
partir en prêt et serait même prêt 
à forcer un départ dans le cas où 
la direction ferme la porte. Les 
plans du staff et des dirigeants ne 
vont justement pas dans ce sens, 

puisqu’ils veulent l’avoir sous 
la main lors de la saison à venir, 
alors que l’AC Milan et le Bayer 
Leverkusen seraient venus aux 
nouvelles.
Il faut dire que le Real Madrid a 
un trio offensif bien défini, avec 
Vinicius, Mbappé et Rodrygo, et 
des joueurs comme Endrick et 
Brahim Diaz. Au milieu, c’est 
aussi bouché. Le petit prodige 
turc risque donc de devoir forcer 
la main à sa direction. Une chose 
est sûre, il ne veut pas vivre la 
même saison qu’en 2023/2024, 
où il a dû attendre la fin de saison 
pour grappiller du temps de jeu 
régulier. C’est donc un dossier 
assez périlleux que va devoir 
gérer le Real Madrid dans les 
prochains jours…

Parti s’exiler en Arabie 
saoudite l’été dernier, 
Karim Benzema est 

revenu sur son départ du Real 
Madrid.
Après quatorze ans passés au 
Real Madrid, Karim Benzema 
a décidé de changer d’air. Le 
Ballon d’Or 2022 a alors fait 
le choix, à la surprise générale, 
de rejoindre l’Arabie saoudite 
et le club d’Al-Ittihad, où il 
a vécu une première saison 
compliquée entre les blessures 
et les problèmes avec son 
entraineur Marcelo Gallardo 
et les supporters, qui lui ont 
notamment reproché son 
manque d’investissement.
Soucieux de revenir plus fort 
la saison prochaine, Karim 
Benzema s’est longuement 

entretenu dans les colonnes 
de Marca. S’il a évoqué ses 
ambitions avec son club, le « 
Nueve » est également revenu 
sur son départ du Real Madrid. 
Un départ qu’il ne regrette pas.

Benzema: 
« C’était le moment »

« Certains arrivent et d’autres 
partent, a confié Benzema. 
C’est comme ça et cela arrivera 
toujours. C’était le moment. 
Bien sûr, je regarde en arrière 
et je ressens de la joie. La 
saison dernière, ils ont donné 
un sentiment de puissance, 
de bon football et c’est pour 
cela qu’ils ont remporté la 
Ligue des champions et la 
Liga. À ce jour, je ne vois pas 
d’autre équipe qui pourrait être 
meilleure que le Real Madrid. »

Des révélations sur le 
salaire du Français à 
Madrid font énormément 

parler dans les médias et sur les 
réseaux sociaux.
C’est un fait : Kylian Mbappé a 
fait de gros sacrifices financiers 
pour rejoindre le Real Madrid. 
Le Bondynois touche un salaire 
bien inférieur à celui qu’il 
percevait à Paris, alors que 
certains médias évoquent même 
des émoluments divisés par 2. 
Sa prime à la signature et son 
exposition médiatique vis à vis 
des sponsors du fait de jouer dans 
un tel club devraient compenser, 
mais clairement, on ne peut pas 
dire que le Bondynois ait fait 
un choix financier en rejoignant 
Madrid.
Un bon coup pour le Real Madrid 
également, qui a pu recruter un 
sacré joueur sans trop se mettre 
en difficulté sur le plan financier. 
Les retombées positives de son 

arrivée sont d’ailleurs déjà là, 
avec des maillots qui se vendent 
comme des petits pains. Dans 
le même temps, le salaire du 
joueur fait parler sur les réseaux 
sociaux, suite à la publication 
d’une infographie de 90min.

Mbappé, moins payé que 
des joueurs en méforme

Kylian Mbappé serait ainsi le 
troisième joueur le mieux payé 
de Liga, derrière Frenkie de 
Jong et Robert Lewandowski, 
qui ont des contrats évolutifs 
à Barcelone. Le Bondynois 
toucherait ainsi 31,2 millions 
d’euros annuels (en brut), contre 
33,5 millions d’euros pour le 

Polonais et 37,5 millions d’euros 
pour le Néerlandais. Ces chiffres 
qui interpellent, forcément, 
puisque De Jong peine à franchir 
un palier et à être régulier, alors 
que l’ancien buteur du Bayern 
est sur la pente descendante. Ce 
qui fait réagir.
« Entre tant de pleurs, 

Lewandowski coûte plus cher 
que Mbappé. D’après les rivaux 
du club blanc, il s’agit d’une 
arrivée qui fausse la compétition. 
Mais la réalité est bien différente 
avec les chiffres qu’on a. […] 
C’est surréaliste quand on sait 
que depuis Barcelone, on a 
essayé de saboter tout ce qui 
concerne Mbappé. Tout ça pour 
que le joueur le mieux payé de la 
Liga soit Frenkie de Jong. […] 
Une fois de plus, ils devraient 
regarder leur nombril avant de 
regarder celui des autres », peut-
on par exemple lire sur Bernabéu 
Digital. Defensa Central évoque 
« la ruine de Laporta » et parle 
de « deux modèles de gestion 
complètement différents ». « 
Les succès de Florentino Pérez 
dépassent les fiascos de Laporta 
», explique le média pro-Madrid. 
Le message est clair.
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En Bref...Fans de GTA, méfiez-vous de cette bêta 
de la version VI qui cache un malware

Et si les GeForce RTX 5000 n’arrivaient 
qu’en début d’année 2025 ?

iOS 17.6, la prochaine itération 

du système d’exploitation de 

l’iPhone, sera bientôt déployée 

par la marque à la pomme. 

Malheureusement, il n’y aura 

pas grand-chose à se mettre sous 

la dent côté nouveauté…

iOS 17.6 est en cours 

d’élaboration, et sa phase bêta 

est bien avancée, signalant 

le lancement imminent de sa 

version finale. Comme l’indique 

le média spécialisé 9to5mac, 

Apple a finalement décidé 

de ne pas publier iOS 17.5.2, 

vraisemblablement pour faire 

place à cette version.

À quoi s’attendre avec cette 

nouvelle variante de l’OS ? Sans 

grande surprise, cette mise à 

jour s’annonce particulièrement 

pauvre en innovation. Mis à part 

des correctifs probables comme 

à chaque actualisation, seule 

une nouvelle fonctionnalité 

dans l’application TV permet 

de suivre plus facilement les 

matchs de la Major League 

Soccer (MLS), le championnat 

américain de football, pour ceux 

qui ont l’abonnement.

Désormais, la firme de 

Cupertino concentre 

principalement ses efforts sur 

iOS 18, considérée comme la 

plus importante mise à jour de 

l’histoire de l’OS de l’iPhone. 

Son lancement est prévu à 

l’automne, au même moment 

que la gamme d’iPhone 16, et 

de très nombreuses nouveautés 

seront au rendez-vous, comme 

Apple Intelligence.

Il semble logique qu›Apple ait 

fait le choix de prioriser iOS 18 

avec, d›ailleurs, le déploiement 

récent de la bêta publique du 

système d›exploitation.

Une fausse version bêta 
de Grand Theft Auto 
VI circule actuellement 

sur les réseaux sociaux. Ce 
téléchargement frauduleux 
contient en réalité un logiciel 
malveillant. Rockstar Games 
n’a annoncé aucun programme 
bêta officiel pour GTA VI, dont 
la sortie est prévue à l’automne 
2025.

L’attente autour de GTA VI 
atteint des sommets. Le teaser 
officiel a déjà été visionné plus de 
100 millions de fois en quelques 
mois. Cette fièvre collective ne 
pouvait qu’attirer l’attention des 
pirates informatiques. Ils ont 
flairé le bon filon pour piéger 
les fans impatients en proposant 
ni plus ni moins qu’une 
prétendue version bêta du jeu en 
téléchargement gratuit.

Sauf qu’en lieu et place de vous 
au volant de votre bolide préféré 
prêt à commettre les pires 
infractions se trouve en réalité 
un malware qui s’installe à 
bord de votre machine. Un coup 
classique mais efficace, qui joue 
sur l’impatience des joueurs. En 
effet, GTA VI ne sortira pas avant 

l’automne 2025, et uniquement 
sur PS5 et Xbox Series dans un 
premier temps. La version PC 
devrait suivre plus tard, peut-être 
en 2026.

Les hackers adorent surfer sur le 
buzz des jeux vidéo

Ce n’est pas la première fois que 
des escrocs tentent d’exploiter 
l’engouement autour de GTA 
VI. Déjà fin 2023, de faux 
exécutables du jeu circulaient 
sur le Web. Le mécanisme est 
bien rodé : à chaque sortie très 
attendue, les hackers se frottent 
les mains. Ils savent que certains 
fans sont prêts à tout pour mettre 
la main sur le jeu avant tout 
le monde. Alors, ils créent de 
fausses pages de téléchargement 
imitant à la perfection le style de 
Rockstar Games. Le piège est 
grossier, mais il fonctionne.

Dans le même genre d’arnaque, 
début avril 2024, une copie du 6e 
opus du jeu, en réalité un cheval 
de Troie, était proposée par ces 
opportunistes gratuitement. 
Enfin, presque. Car « si c’est 
gratuit, c’est vous le produit », 
en l’occurrence vos trousseaux 
de Mac contenant tous vos mots 

de passe.

Cette fois, l’escroquerie passe 
par des publicités sponsorisées 
sur Facebook. Elles promettent 
un accès anticipé à la bêta 
de GTA VI, avec des visuels 
et des extraits de gameplay 
convaincants. Le hic, c’est que 
ces images sont en réalité issues 
du piratage dont Rockstar a été 
victime en 2022. Les escrocs 
n’hésitent pas à recycler ce 
matériel volé pour donner du 
crédit à leur supercherie en 
ciblant les fans de 18 à 65 ans, 
principalement en Europe. Une 
fois le fichier téléchargé, le 
malware s’installe discrètement 
sur l’ordinateur de la victime.

Pourquoi une bêta de GTA VI est 

forcément bidon

En même temps, GTA V a déjà 
10 ans, alors il est normal pour 
les fous du volant virtuel de 
s’impatienter et de sauter sur le 
moindre petit indice sur la sortie 
de l’épisode suivant.

Repérer ces fausses versions de 
jeux est plus simple qu›il n›y 
paraît. D›abord, Rockstar Games 
n›a jamais annoncé de bêta pour 
GTA VI. Le studio est connu 
pour son secret absolu jusqu›à la 
sortie de ses jeux. Ensuite, GTA 
VI n›est même pas prévu sur PC 
pour le moment. Toute version 
PC est donc forcément une 
arnaque. Enfin, méfiez-vous des 
offres trop alléchantes : un accès 
gratuit et anticipé à un jeu aussi 

Tout porte à croire que la 
révolution du monde de la carte 
graphique est décalée au début 
de l’année prochaine. 2024, une 
année blanche ?

NVIDIA n’en fait pas vraiment 
mystère, une nouvelle 
génération de cartes graphiques 
déjà baptisées GeForce RTX 
série 5000 est dans ses cartons.

En revanche, la société 
américaine ne donne aucune 
précision quant à la date 
de sortie de cette nouvelle 
génération, et il se pourrait bien 
que toutes les rumeurs aient été 
dans l’erreur : la sortie fin 2024 
semble compromise.

En septembre 2022, presque 
deux ans jour pour jour après 
les GeForce RTX série 3000, 
NVIDIA commercialisait 
la première salve de cartes 
graphiques « Ada Lovelace », 
les RTX série 4000. Histoire 
de garder le rythme, la firme 
américaine semblait partie 
pour faire évoluer ses cartes 
graphiques à raison d’une 
génération tous les deux ans, et 
plusieurs rumeurs évoquaient 

alors une sortie « probable » 
de la génération suivante, « 
Blackwell » ou RTX série 5000, 
en septembre ou en octobre de 
cette année.

Cette information a finalement 
été démentie par d›autres bruits 
de couloir, lesquels partageaient 
plutôt l›idée d›une sortie en fin 
d›année, et seulement pour deux 
des nombreux modèles prévus 
: la RTX 5080 en novembre et 
la RTX 5090 en décembre. On 
serait encore loin du compte.

Un CES 2025 pour le moins 
chargé !

Souvent bien informé, 
kopite7kimi semble maintenant 
croire qu›il ne serait pas 
question de nouvelles cartes 
NVIDIA avant le CES de Las 
Vegas, autrement dit au début 
du mois de janvier 2025.

De son nom complet Consumer 
Electronics Show, le CES est 
le plus vaste salon consacré à 
l›électronique grand public, et 
il constitue logiquement une 
place de choix pour annoncer 
de nouvelles cartes graphiques. 
Cela dit, plus encore que le lieu, 

c›est sans doute le calendrier 
de la concurrence qui incite 
NVIDIA à faire preuve de 
patience.

En effet, il y a quelques 
semaines, il était question des 
intentions d›AMD, laquelle 
devrait attendre le CES 2025 
pour présenter la gamme RDNA 
4, et encore, seul le Navi 48 
serait de la partie. Pour Navi 44, 
il faudrait attendre le deuxième 
trimestre 2025. Dans ces 
conditions, sans concurrence 

véritable, NVIDIA doit se dire 
que rien ne presse.

La firme et ses partenaires 
préfèrent sans doute prendre le 
temps d›écouler tranquillement 
les stocks de GeForce RTX série 
40 avant de commercialiser 
la nouvelle génération qui, 
de toute façon, ne devrait pas 
avoir grand-chose à craindre 
de RDNA 4. AMD elle-même 
annonce qu›elle ne vise pas 
le haut de gamme sur cette 
génération.
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La  grossesse entraîne 
des changements 
physiologiques qui peuvent 

parfois affecter l’hygiène des 
dents, il est donc essentiel d’en 
prendre bien soin. Comment ? 
Rien de plus simple, il suffit de 
suivre nos 9 astuces.
Prend rendez-vous  chez le 
dentiste au moins une fois par an 
: Les visites de contrôle doivent 
avoir lieu tous les 12 mois, ou 
tous les 6 mois si tu présentes 
des pathologies chroniques 
inflammatoires.
Après chaque brossage, il est 
recommandé de passer des 
brossettes entre les dents et du 
fil dentaire dans les endroits plus 
étroits. Idéalement, brosse toi les 

dents deux fois par jour pendant 
au moins deux minutes.
Choisis un bon dentifrice : 
la qualité du dentifrice joue 
évidemment dans l’hygiène de 
des dents, il doit contenir du fluor 
pour renforcer l’émail, barrière 
de la dent contre les caries. 
Evite les dentifrices dont l’usage 
unique est de blanchir les dents.
Change ta brosse à dents tous les 
3 mois, et choisis-la souple.
Adopte le bon geste : pour un 
bon brossage, on te conseille de 
partir du haut pour aller vers le 
bas. C’est dans ce sens que tu 
seras le plus efficace pour enlever 
les bactéries. Evite de faire des 
gestes brusques, au contraire sois 
souple dans ton mouvement.

Fais souvent un détartrage  : 
Il est recommandé de faire un 
détartrage au moins une fois par 
an et si possible tous les 6 mois.
Evite le sucre, les boissons acides 
(surtout avant de dormir), le café, 
et bien sûr les cigarettes…
Dis non à la mauvaise haleine 
: un français sur 2 souffre de 
mauvaise haleine : Certains 
aliments peuvent procurer une 
haleine très forte, comme l’ail . 
Se rincer la bouche, se laver les 
dents matin et soir, voire après 
chaque repas, permet d’éliminer 
les odeurs désagréables pour 
avoir une haleine fraîche tout au 
long de la journée.
Mise (avant tout) sur un joli 
sourire. Un joli sourire permet 

aussi d’avoir confiance en soi. 
De plus en plus de personnes se 

font poser des facettes dentaires. 

Super naturelles, les facettes 

dentaires peuvent améliorer 

considérablement  l’apparence 

des dents. La facette dentaire est 

réalisée sur mesure et se pose de 

manière ultra simple.  Joli sourire 

garanti !

L’importance de porter un écran 
solaire chaque jour, qu’il pleuve 
ou qu’il fasse beau, à l’intérieur 
ou à l’extérieur, ne peut être 
sous-estimée. C’est la clé de 
la prévention du cancer de la 
peau, des brûlures douloureuses, 
des rides et ridules, des taches 
de soleil et de l’épuisement du 
collagène. Lorsque vous associez 
votre crème solaire à un soin 
vitamine C, l’un des meilleurs 
antioxydants existants, vous 
doublez la protection de votre 
peau. Pas encore convaincue ? 
Nous partageons avec vous les 
raisons d’intégrer la vitamine C et 
ses bienfaits à la crème solaire à 
votre routine quotidienne.
Vitamine C : le héros des soins 
de la peau que nous méritons
Un sérum vitamine C appliqué 
au quotidien est l’une des 
meilleures inventions pour 
ralentir le vieillissement visible 
de la peau, comme les ridules, 

les rides et les taches brunes.
Une crème vitamine C a 
également l’avantage d’éclaircir 
votre teint général pour une peau 
uniforme et éclatante. De plus, 
c’est un puissant antioxydant, ce 
qui signifie qu’il aide à protéger 
votre peau des dommages causés 
par les radicaux libres.
Si vous n’êtes pas familier, les 
radicaux libres sont des atomes 
d’oxygène non appariés (et donc 
déséquilibrés) qui cherchent 
au hasard n’importe quel 
autre atome pour se stabiliser. 
Ils s’accrochent à tout, vos 
cellules cutanées étant des 
cibles parfaites, et provoquent 
une de nombreux dommages 
qui entraînent un vieillissement 
prématuré. Comme leur nom 
l’indique, les antioxydants sont 
« l’antidote à l’oxydation » de 
votre peau.
Il est généralement recommandé 
d’appliquer un sérum de vitamine 

C visage le matin sous une crème 
glow hydratante et un écran 
solaire, car il peut alors lutter 
contre l’exposition aux radicaux 
libres et aux rayons ultraviolets 
tout au long de la journée.
Retrouvez la routine complète 
spécial éclat de Dr Pierre Ricaud 
pour retrouver votre glow toute 
l’année. Composée d’un sérum, 
d’une crème vitamine C visage 
et de compléments alimentaires, 
cette gamme de soins redonne un 
coup de boost instantané à votre 

peau.
Pourquoi la vitamine C 

devrait être associée à un 
écran solaire

Il a été prouvé que la combinaison 
d’un sérum vitamine C avec une 
crème solaire protégeant contre 
les rayons UVA s’est avérée 
plus efficace pour neutraliser 
les dommages causés par les 
radicaux libres de l’exposition 
au soleil que la simple utilisation 
d’un écran solaire seul.
Selon une étude de 2013, les 

écrans solaires ne bloquent que 

55 % des radicaux libres produits 

par l’exposition aux UV.

Pour optimiser la protection 

contre les UV, il est important 

d’utiliser des écrans solaires 

combinés à un antioxydant. En 

d’autres termes, un soin vitamine 

C peau et un écran solaire 

utilisés séparément, sont bons 

pour votre peau, mais lorsqu’ils 

sont appliqués ensemble, leurs 

bienfaits se multiplient.

Sérum, crème ou compléments 

alimentaires… Quelle que soit 

l’association que vous choisissez, 

les produits à base de vitamine C 

doivent faire partie intégrante de 

votre routine beauté quotidienne, 

en particulier lorsqu’ils sont 

associés à un écran solaire à 

large spectre.

La conjonctivite, qu’est ce que 
c’est ? 
Un début de rougeur, des 
picotements, une sensation de 
brûlure, les yeux collés au réveil, 
des démangeaisons sévères... 
Plus de doute, vous avez une 
conjonctivite. C’est une infection 
de la conjonctive, la membrane 
qui recouvre le blanc de l’oeil et 
l’intérieur de la paupière.
Le lait maternel
Lorsqu›un tout-petit attrape 
une conjonctivite, on préfère 
souvent les médecines douces 
pour le traiter. Si la maman allaite 

encore, mettez-lui quelques 
gouttes de lait maternel sur l›oeil 
infecté plusieurs fois par jour, de 
préférence au moment de la tétée. 
Les vertus antiseptiques du lait 
maternel ne sont plus à prouver. 
Le miel
Le miel est un des produits 
miracles de la nature. 
Antiseptique, antiviral et 
antibactérien, il permet à l›oeil 
- ou aux yeux si les deux sont 
touchés - de retrouver son état 
normal. Dans une tasse d›eau 
bouillie et refroidie, diluez une 
cuillère à café de miel. Utilisez 

ensuite une dosette stérile vide 
(de sérum physiologique par 
exemple) puis mettez deux à 
trois gouttes trois fois par jour 
dans chaque oeil. Vous pouvez 
également appliquez du miel 
pur sur l›oeil pour réduire 
l›inflammation.
Le gel d›aloe vera
Le gel d›aloe vera se trouve 
en épicerie ou magazin bio. 
Choisissez-le bio pour être sûr 
qu›il soit pur. Appliquez le gel 
délicatement autour de l›oeil et de 
la paupière, massez doucement 
puis laissez pénétrer. Renouvelez 

le geste trois fois par jour. Vous 
réduirez l›inflammation et 
accélérerez ainsi la guérison. Pour 
laver l›oeil, on peut également 
tremper un coton dans un peu 
de jus d›aloe vera préalablement 
dilué dans de l›eau bouillie et 
refroidie.
Le cataplasme de pomme de terre
La pomme de terre possède des 
propriétés antibactériennes. Pour 
en faire profiter pleinement vos 
yeux, râpez une pomme de terre 
crue et enveloppez les morceaux 
dans un tissu fin propre, de type 
mousseline. Posez ce cataplasme 

environ cinq minutes sur les yeux 
et répétez le geste deux ou trois 
fois par jour.
La camomille
Pour soulager les démangeaisons 
et les sensations de brûlure liées 
à la conjonctivite, la camomille 
peut être une réponse efficace. 
Plongez quelques têtes de fleurs 
de camomille romaine dans de 
l›eau bouillie, laissez infuser et 
refroidir. Aspergez ensuite un 
coton ou une compresse stérile 
(non tissée c›est plus doux) de 
cette décoction et posez une 
dizaine de minutes sur les yeux.

Les astuces pour prendre soin de ses dents

Le couple puissant de la protection solaire 
vitamine C et crème solaire

5 remèdes naturels pour soigner une conjonctivite
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Sara Boueche

Les vacances scolaires 
représentent une période de repos 
et de détente pour les enfants, 
mais elles peuvent également 
s’avérer être un défi pour les 
parents qui cherchent à occuper 
leur progéniture de manière 
constructive et enrichissante. 
Cet article se propose 
d’explorer diverses stratégies 
éducatives et ludiques pour 
stimuler l’épanouissement de 
l’enfant pendant les vacances à 
domicile, en mettant l’accent sur 
l’équilibre entre apprentissage et 
divertissement.

I. L’Importance de l’Équilibre 
entre Apprentissage et 

Divertissement

Il est essentiel de maintenir 
un équilibre entre les activités 
éducatives et récréatives pendant 
les vacances. Les enfants ont 
besoin de temps pour se détendre 
et s’amuser, mais il est également 
important de prévenir la perte 
d’apprentissage qui peut survenir 
pendant les longues périodes 
d’inactivité intellectuelle. Ainsi, 
les parents sont encouragés à 
planifier des activités qui allient 

les deux aspects, favorisant ainsi 
le développement global de 
l’enfant.

II. Les Activités Éducatives à 
Domicile

Les vacances offrent une 
excellente occasion d’explorer 
des sujets qui ne sont pas 
nécessairement couverts dans 
le programme scolaire. Les 
parents peuvent encourager leur 
enfant à poursuivre des intérêts 
spécifiques en proposant des 
activités telles que :

La lecture et l’écriture : 
Encouragez votre enfant à lire 
des livres adaptés à son âge 
et à ses centres d’intérêt. La 
rédaction de récits, de poèmes 

ou de journaux intimes peut 
également stimuler la créativité 
et améliorer les compétences en 
écriture.

Les projets scientifiques : 
Des expériences simples 
et sécuritaires peuvent être 
réalisées à la maison, permettant 
à l’enfant d’explorer les 
principes scientifiques de base et 
de développer son esprit critique.

L’apprentissage des langues 
: Les vacances peuvent être 
mises à profit pour initier ou 
renforcer l’apprentissage d’une 
langue étrangère à travers des 
jeux, des chansons et des vidéos 
éducatives.

III. Les Activités Récréatives 

et Créatives

Les activités récréatives 
et créatives contribuent au 
développement émotionnel, 
social et cognitif de l’enfant. 
Voici quelques suggestions :

Les arts plastiques : Peinture, 
dessin, collage, sculpture... Les 
possibilités sont infinies pour 
permettre à l’enfant d’exprimer 
sa créativité et d’améliorer sa 
motricité fine.
Les jeux de société et les casse-
tête : Ces activités favorisent le 
développement des compétences 
cognitives, telles que la résolution 
de problèmes, la planification 
et la prise de décision, tout en 
offrant des moments de plaisir en 
famille.

Les activités physiques : Les 
jeux de plein air, les sports et les 
activités physiques en général 
sont essentiels pour maintenir 
une bonne santé physique et 
mentale.

Occuper son enfant pendant 
les vacances à domicile ne 
doit pas être perçu comme 
une tâche ardue, mais plutôt 
comme une opportunité de 
renforcer les liens familiaux et 
de favoriser le développement 
global de l’enfant. En combinant 
des activités éducatives et 
récréatives, les parents peuvent 
contribuer à l’épanouissement 
de leur progéniture et créer des 
souvenirs inoubliables.»

Sara Boueche

Les premiers mois de la 
vie d’un nourrisson sont 
jalonnés de moments 

de bonheur et de découvertes, 
mais également de nombreux 
changements, notamment en ce 
qui concerne sa garde-robe. Face 
à la croissance rapide des bébés 
et aux enjeux environnementaux 
actuels, il est essentiel de 
réfléchir à des solutions durables 
pour donner une seconde vie 
aux vêtements de bébé. Cet 
article se propose d’explorer 
les différentes alternatives 
écologiques et solidaires qui 
s’offrent aux parents soucieux 
de préserver l’environnement 
tout en faisant plaisir à leur 
progéniture.

I. Les enjeux 
environnementaux et sociaux 

liés à la consommation de 
vêtements pour bébé

A. L’impact environnemental 
de l’industrie textile

L’industrie textile est l’une 
des plus polluantes au monde, 
en raison de la consommation 
d’eau, d’énergie et de produits 
chimiques qu’elle engendre. 
La fabrication de vêtements 

pour bébé ne fait pas exception 
à la règle, et contribue à 
l’épuisement des ressources 
naturelles et à la dégradation de 
l’environnement.

B. La surconsommation de 
vêtements pour bébé

Les bébés grandissent 
rapidement, et leurs besoins 
en vêtements évoluent 
constamment. Cette situation 
incite les parents à renouveler 
fréquemment la garde-robe de 
leur enfant, contribuant ainsi à la 
surconsommation de vêtements 
et à la production de déchets 
textiles.

C. La nécessité d’une 
démarche responsable et 

solidaire

Face à ces enjeux, il est essentiel 
d’adopter une démarche 
responsable et solidaire pour 
limiter l’impact environnemental 
de la consommation de vêtements 
pour bébé et favoriser l’accès à 
des vêtements de qualité pour 
tous les enfants.

II. Les solutions pour donner 
une seconde vie aux vêtements 

de bébé

A. La revente et le don de 
vêtements

Les plateformes de vente en 
ligne

De nombreuses plateformes 
de vente en ligne permettent 
aux parents de revendre les 
vêtements de leur bébé dont ils 
n’ont plus l’utilité. Cette solution 
présente l’avantage de limiter la 
production de déchets textiles et 
de permettre à d’autres familles 
de bénéficier de vêtements de 
qualité à moindre coût.

Les associations caritatives

Les parents peuvent également 
choisir de donner les vêtements 
de leur bébé à des associations 
caritatives, qui les redistribueront 
aux familles dans le besoin. 
Cette démarche solidaire permet 
de lutter contre la précarité et de 
favoriser l’accès à des vêtements 
de qualité pour tous les enfants.

B. Le recyclage et l’upcycling

Le recyclage des textiles

Les vêtements de bébé usagés 
peuvent être recyclés pour 
fabriquer de nouveaux produits, 
tels que des chiffons, des isolants 
ou des rembourrages. Cette 
solution permet de limiter la 
production de déchets textiles 
et de préserver les ressources 
naturelles.

L’upcycling

L’upcycling consiste à 
transformer des vêtements 
usagés en de nouveaux produits 
de qualité supérieure. Les 
parents peuvent ainsi donner 
une seconde vie aux vêtements 
de leur bébé en les transformant 
en doudous, en coussins ou en 
accessoires de décoration, par 
exemple.

C. La location de vêtements 
pour bébé

La location de vêtements pour 
bébé est une solution écologique 
et économique qui permet 
aux parents de renouveler la 
garde-robe de leur enfant sans 
contribuer à la surconsommation 

de vêtements. Les vêtements 
loués sont ensuite nettoyés et 
réparés si nécessaire, avant d’être 
proposés à d’autres familles.

Enfin,donner une seconde vie 
aux vêtements de bébé est 
une démarche responsable et 
solidaire qui permet de limiter 
l’impact environnemental de la 
consommation de vêtements pour 
enfants et de favoriser l’accès à 
des vêtements de qualité pour 
tous. En optant pour la revente, 
le don, le recyclage, l’upcycling 
ou la location de vêtements, 
les parents contribuent à la 
préservation de l’environnement 
et au bien-être de leur enfant, tout 
en faisant preuve de créativité et 
de générosité.»

 donner une seconde vie aux vêtements de bébé, une démarche 
responsable et solidaire

Stimuler l’Épanouissement de l’Enfant pendant les Vacances à Domicile 
Stratégies éducatives et ludiques
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Les chants «Es-Saf», joyau du 
répertoire musical traditionnel 
algérien, constituent un 
témoignage vibrant de l’héritage 
culturel du pays. Ce genre 
vocal, profondément ancré 
dans la région de Tlemcen et 
ses environs, incarne l’essence 
même de l’identité musicale de 
l’Ouest algérien.

Origines et contexte historique

Les origines d’Es-Saf remontent 
à plusieurs siècles, s’inscrivant 
dans la riche tradition arabo-
andalouse qui a fleuri en Algérie. 
Le terme «Saf» signifie «rangée» 
ou «alignement» en arabe, 
faisant référence à la disposition 
des chanteurs lors de l’exécution. 
Cette forme musicale s’est 
développée parallèlement à 
d’autres styles comme le hawzi 
et le gharnati, partageant avec 
eux des racines communes 
mais développant ses propres 
particularités.

Caractéristiques musicales

Es-Saf se distingue par sa 
structure polyphonique, 
une rareté dans la musique 
traditionnelle nord-africaine. Les 

chanteurs, généralement disposés 
en demi-cercle ou en rangées, 
alternent entre des passages 
solistes et des sections chorales, 
créant une texture sonore riche 
et complexe. Le rythme, souvent 
lent et majestueux, s’accélère 
progressivement, reflétant 
l’intensité émotionnelle des 
paroles.

Les instruments accompagnateurs 
incluent traditionnellement le 
oud (luth arabe), la derbouka 
(tambour en gobelet), et parfois 
le qanun (cithare sur table). 
Cependant, il existe également 
des versions a cappella d’Es-Saf, 
mettant en valeur la pureté des 
voix et l’harmonie vocale.

Thématiques et poésie

Les textes d’Es-Saf sont d’une 
grande richesse poétique, 
abordant des thèmes variés tels 
que l’amour, la spiritualité, la 
nature, et parfois des sujets 
sociaux ou historiques. La 
langue utilisée est un mélange 
d’arabe classique et de dialecte 
local, parsemé d’expressions 
idiomatiques propres à la région 
de Tlemcen.

Variante féminine

La variante féminine d’Es-Saf 
mérite une attention particulière. 
Traditionnellement interprétée 
lors de célébrations féminines 
comme les mariages, elle offre 
un aperçu rare de l’expression 
artistique des femmes dans la 
société traditionnelle algérienne. 
Les thèmes abordés dans ces 
chants reflètent souvent les 
préoccupations et les expériences 
spécifiques des femmes, 
constituant ainsi un précieux 
témoignage sociologique.

Transmission et préservation

La transmission d’Es-Saf s’est 
longtemps faite de manière 
orale, de génération en 
génération. Cependant, face 
aux défis de la modernisation 
et de l’urbanisation, des efforts 
concertés sont désormais 
déployés pour préserver ce 
patrimoine.

L’objectif est de créer une base 
de données accessible aux 
chercheurs et aux musiciens, 
assurant ainsi la pérennité de cet 
art.»

Des écoles de musique 
traditionnelle, comme le 

Conservatoire de Tlemcen, 
intègrent désormais 
l’enseignement d’Es-Saf dans 
leurs programmes, formant une 
nouvelle génération d’interprètes.

Es-Saf représente bien plus qu’un 
simple genre musical ; c’est un 
miroir de la société algérienne, 
de son histoire et de ses valeurs. 

C’est un véritable trésor 
linguistique. Chaque chanson est 
un poème qui capture l’essence 
de la culture tlemcenienne, 
préservant des tournures de 
phrases et des images poétiques 
uniques.

Sa préservation et sa promotion 
sont essentielles non seulement 
pour maintenir la diversité 
culturelle de l’Algérie, mais 
aussi pour offrir aux générations 
futures un lien tangible avec 
leur héritage. Dans un monde en 
constante évolution, Es-Saf reste 
un pilier de l’identité culturelle 
algérienne, un chant qui continue 
de résonner à travers les âges, 
porteur de la mémoire collective 
d’un peuple.

Sara Boueche

La placette publique ‘’1er 
Novembre’’ d’El Bouni 
a été le théâtre d’une 

performance artistique captivante 
et profondément émouvante. 
Sous l’égide de l’Assemblée 
Populaire Communale (APC),en 
collaboration avec le service 
des affaires sociales, culturelles, 
sportives et touristiques 
représenté par Mr Bilel Merabet, 
une troupe de comédiens locaux 
a présenté «Bahr Ettofane» 
, une pièce de théâtre de rue 
abordant la délicate question 
de l’immigration clandestine et 
ses répercussions dévastatrices 
sur les familles et la société 
algérienne.

Cette œuvre, du grand 
comédien et metteur en scène 
Mr Gouri Abdelhamid, mêlant 
habilement tragédie et comédie, 
a su captiver un large public en 
transformant la placette publique 
d’El Bouni en une scène à ciel 
ouvert. Le choix du théâtre de 
rue comme médium artistique 
n’est pas anodin : il permet de 
toucher un public diversifié et de 

démocratiser l’accès à la culture, 
tout en créant une expérience 
immersive pour les spectateurs.

«Bahr Ettofane» met en lumière 
les motivations complexes qui 
poussent de jeunes Algériens 
à risquer leur vie en traversant 
la Méditerranée, espérant 
trouver un avenir meilleur sur 
les côtes européennes. La pièce 
ne se contente pas d’explorer 
les dangers physiques de ces 
traversées périlleuses, mais 
s’attarde également sur les 
conséquences psychologiques 
et sociales de ces départs, tant 
pour les individus que pour leurs 
proches restés au pays.

À travers une narration poignante 
entrecoupée de moments 
d’humour noir, la pièce dresse 
un portrait saisissant des familles 
déchirées, des rêves brisés et des 
communautés affectées par ce 
phénomène. Les comédiens, par 
leur jeu nuancé, parviennent à 
incarner la douleur des mères 
qui perdent leurs enfants dans 
les flots, l’angoisse des épouses 
attendant des nouvelles de leurs 
maris partis, et le désespoir des 

jeunes voyant leurs aspirations 
réduites à néant.

L’utilisation de la comédie dans 
ce contexte tragique permet non 
seulement d’alléger la lourdeur 
du sujet, mais aussi de créer un 
espace de réflexion critique sur 
les politiques migratoires et les 
conditions socio-économiques 
qui alimentent ce flux migratoire. 
Les rires provoqués par certaines 
scènes laissent rapidement place 
à une réflexion plus profonde 
sur les enjeux sociétaux sous-
jacents.

Cette initiative de l’APC 
d’Annaba s’inscrit dans 
une démarche plus large 
de sensibilisation et de 
prévention face aux dangers de 
l’immigration clandestine. En 
choisissant l’art comme vecteur 
de message, les autorités locales 
espèrent toucher les cœurs et les 
esprits, particulièrement ceux 
des jeunes qui pourraient être 
tentés par l’aventure.

«Bahr Ettofane» ne se contente 
pas de dépeindre une réalité 
sombre ; elle ouvre également 

un dialogue sur les solutions 
possibles et l’importance de 
créer des opportunités locales 
pour la jeunesse algérienne. La 
pièce se termine sur une note 
d’espoir, appelant à la solidarité 
et à l’action collective pour 
construire un avenir meilleur au 
sein même du pays.

En conclusion, cette 
représentation théâtrale 

innovante démontre le 
pouvoir de l’art comme outil 
de sensibilisation sociale. En 
portant sur la place publique 
un sujet aussi sensible que 
l’immigration clandestine, 
«Bahr Ettofane» contribue à 
nourrir un débat nécessaire 
et à promouvoir une prise de 
conscience collective face à 
ce défi majeur pour la société 
algérienne contemporaine.

 Es-Saf 
L’écho mélodieux du patrimoine vocal algérien

 «Bahr Ettofane» 
Une tragi-comédie poignante sur l’immigration 

clandestine secoue les rues d’Annaba
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Sara Boueche

L’exposition collective 
de photographies 
«Lumières croisées» 

s’annonce comme un événement 
culturel majeur, offrant une 
immersion profonde dans 
la richesse et la diversité du 
patrimoine algérien. Du 21 juillet 
au 8 août, cette manifestation 
artistique, qui se déroule à 
Alger, promet de transporter les 
visiteurs au cœur de l’histoire, 
de la culture et de l’ancestralité 
de l’Algérie à travers le prisme 
de l’art photographique.

Une pléiade d’artistes 
photographes talentueux a été 
réunie pour cette exposition, 
chacun apportant son regard 
unique sur les multiples facettes 
du patrimoine culturel algérien, 
tant matériel qu’immatériel. Les 
soixante œuvres présentées, dans 
des formats moyens à grands, 
offrent une palette visuelle 
riche et variée, alternant entre 
le noir et blanc et la couleur. 
Cette diversité de styles et de 
techniques invite le spectateur 

à une lecture approfondie et 
nuancée de chaque cliché.

L’exposition se veut un voyage 
sensoriel et intellectuel à travers 
les époques et les régions de 
l’Algérie. Les photographies 
capturent non seulement des 
sites historiques et des paysages 
emblématiques, mais aussi des 
scènes de la vie quotidienne, 
des traditions ancestrales et 
des expressions culturelles 
contemporaines. Cette approche 
holistique permet de saisir la 
continuité et l’évolution du 
patrimoine algérien au fil du 
temps.

Les organisateurs de l’événement 
soulignent l’importance de cette 
exposition dans le contexte de la 
préservation et de la promotion 
du patrimoine culturel national. 
En effet, «Lumières croisées» ne 
se contente pas de documenter 
le passé ; elle interroge 
également le présent et ouvre 
des perspectives sur l’avenir de 
l’identité culturelle algérienne.

Les visiteurs sont invités à 

s’engager dans un dialogue 

visuel avec les œuvres, à 

découvrir ou redécouvrir des 

aspects méconnus de leur 

héritage culturel, et à réfléchir 
sur la place de ce patrimoine 

dans le monde contemporain. 

L’exposition promet ainsi d’être 

non seulement une célébration 

de la beauté et de la diversité 

de l’Algérie, mais aussi un 

espace de réflexion sur l’identité 
nationale et son évolution.

«Lumières croisées» s’annonce 

comme un rendez-vous 

incontournable pour les amateurs 

d’art, les passionnés d’histoire et 

tous ceux qui s’intéressent à la 

richesse culturelle de l’Algérie. 

Cette exposition collective 

témoigne de la vitalité de la 

scène photographique algérienne 

et de son rôle crucial dans la 

documentation et l’interprétation 

du patrimoine national.

Dans la ville de Goma, dans l›est 
de la République démocratique 
du Congo, au centre d›un 
conflit qui fait rage depuis des 
décennies, des stylistes, des 
mannequins et des artistes se sont 
réunis vendredi pour un défilé de 
mode organisé au nom de la paix.

Cette année la Liputa Fashion 
Week s’est positionnée comme 
un symbole de résilience et 
de paix. Les organisateurs 
de l’événement ont porté un 
message fort : la mode, et plus 
largement la culture, peuvent être 
de puissants vecteurs de paix et 
de cohésion sociale.

« Quand on parle de culture, on 
parle de mode. Et à travers ce 
défilé, nous allons faire passer le 
message de la paix. Je ne dis pas 
pour le Congo seulement, mais 
pour l›Afrique, pour le monde 
», a déclaré Pape Songhé Diouf, 
styliste sénégalais.

La 10e édition de la Liputa 
Fashion Week a rassemblé des 
créateurs de huit pays différents, 
dont la RDC, le Sénégal, les 
États-Unis, l›Ouganda et la 

Côte d›Ivoire. Cet événement 
annuel est organisé dans le but 
de promouvoir l›industrie de la 
mode africaine.

«Je dis toujours que l›Afrique 
peut se construire. Et cela ne peut 
se faire que par la culture. Ici, à 
Goma, vous avez votre culture. 
Nous, au Sénégal, nous avons 
notre culture. Au Rwanda, c›est 
la même chose, au Burundi, 
c›est la même chose. Si nous 
unissons notre culture, je pense 
que nous aurons la paix partout, 
partout en Afrique, parce qu›ici, 
il n›y a pas de politiciens, il n›y 
a personne. Nous sommes des 
artistes, de jeunes Africains qui 
sont ici ensemble.», a indiqué 
Pape Songhé Diouf, styliste 
sénégalais.

Les créateurs et organisateurs se 
sont réjouis de voir les jeunes se 
mobiliser pour la culture en dépit 
des problèmes de sécurité.

« Nous attendons que notre 
message soit entendu, écouté par 
la communauté internationale. 
Nous sommes dans la ville 
de Goma, nous vivons ici, 

nous voulons que la positivité 

continue à régner dans notre 

ville. C›est pour cela que nous 

continuons à organiser cette 

manifestation, pour montrer 

que malgré ce que nous avons 

subi, nous n›abandonnons pas 

et nous restons résilients. Nous 

voulons que la paix revienne et 

nous voulons développer notre 

industrie de la mode congolaise. 

Nous voulons aussi avoir notre 

place dans le monde de la mode 

internationale », a expliqué 

David Gulu, organisateur de la 

Liputa Fashion Week.

Un récent cessez-le-feu salué par 

les Nations Unies et plusieurs 

gouvernements internationaux 

dont les Etats-Unis de deux 

semaines, décrété le 5 juillet a 

été prolongé jusqu›au 3 août. Les 

États-Unis qui ont exhorté tous 

les acteurs à « respecter la trêve».

Alger
 ‘‘Lumières croisées’’  

Un voyage photographique au coeur du patrimoine
 à travers des perspectives diverses

RDC  

Artistes et créateurs de mode réunis à Goma au nom de la paix
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Les pick-ups filent à vive allure 
à la poursuite des girafes. Arrivé 
à leur hauteur, un vétérinaire tire 
une fléchette tranquillisante sur 
l’une d’entre elles. Au bout de 
plusieurs minutes, les rangers 
parviennent à l’immobiliser au 
sol à l’aide de cordes.
Le vétérinaire de l’agence ké-
nyane de protection de la nature 
(Kenya Wildlife Service, KWS) 
descend du véhicule et vérifie ses 
signes vitaux. Tout va bien. Elles 
pourra être conduite dans un 
petit enclos de la ferme de Ser-
goit, dans la vallée du Rift, dans 
l’Ouest du Kenya.
Après une période d’acclima-
tation d’une dizaine de jours, 
huit girafes au total rejoindront 
la réserve de Ruko, située à 140 
kilomètres à l’est, non loin du lac 
Baringo.

Cette réserve a été créée au milieu 
des années 2000 avec un double 
objectif: réintroduire des girafes 
dans une région qu’elles avaient 
désertées et ramener la paix entre 
les deux ethnies locales, les Po-
kot et les Ilchamus, qui se sont 
opposées durant des décennies 
dans de violents affrontements, 
parfois armés.
L’idée des anciens des deux com-
munautés à l’origine du projet est 
de «garantir la paix» en attirant 
des touristes pour générer des re-
venus et développer cette région 
aride et déshéritée.
«Il y a 20 ans, Pokot et Ilchamus 
étaient en conflit à cause de vols 
de bétails, ça a coûté des vies. 
Les gens ont été forcés de quit-
ter leurs terres. Cet endroit était 
devenu un désert, un terrain d’af-
frontement de bandits», raconte 

la responsable de la réserve, Reb-
by Sebei.
- «Une seule communauté» -
Douglas Longomo attend l’arri-
vée des girafes dans la réserve. 
Ce fermier pokot de 27 ans 
affirme qu’il a «fallu du temps» 
pour convaincre certaines per-
sonnes de la nécessité de mettre 
fin aux affrontements pour déve-
lopper le tourisme.
Parfois chassées pour leur viande, 
les girafes sont aujourd’hui une 
source d’intérêt commun et de 
coopération.
Depuis l’arrivée des premières 
girafes dans la réserve en 2011, 
«nous n’avons jamais eu aucun 
problème de braconnage», se 
félicite Rebby Sebei.

«Maintenant nous vivons comme 
une seule communauté, nous 
pouvons nous déplacer libre-
ment sans aucune crainte», sourit 
Douglas Lomgomo, soulignant 
que les deux communautés sont 
prêtes à «prendre soin de ces 
girafes car nous pouvons en tirer 
profit».
«J’espère que ces girafes (crée-
ront) de bons emplois», ajoute 
James Parkitore, mécanicien de 
28 ans, membre de la commu-
nauté Ilchamus: «Je pense (que le 
conflit) est derrière nous mainte-
nant car nous avons des interac-
tions».
Rebby Sebei tempère: il subsiste 
quelques «petits conflits», mais 
rien qui «conduit à la séparation 

des deux communautés».
Avant l’arrivée des girafes dans 
la réserve, les deux communau-
tés tiennent même une cérémonie 
commune, dansent et chantent 
ensemble, une scène inconce-
vable au milieu des années 2000.
- «Plus de girafes» -
La réserve de Ruko, qui abrite 
désormais près d’une vingtaine 
de girafes, est un moyen de pro-
téger ces animaux, qui ont connu 
un déclin ces dernières décennies 
au Kenya en raison de la réduc-
tion de leur espace naturel et de 
la chasse illégale.
On y trouve deux espèces dif-
férentes, girafe de Rothschild et 
girafe massaï. Les faire cohabi-
ter permet d’»observer comment 
elles se reproduisent», souligne 
Isaac Lekolool, l’un des respon-
sables des Services vétérinaires 
et de capture au sein du KWS.
Rebby Sebei estime que ce n’est 
qu’un début. «La paix règne et 
nous devons amener plus de gi-
rafes», sourit-elle.
Les responsables de la réserve de 
Ruko se prennent même à rêver 
de se faire une place dans le pay-
sage touristique kényan, aux cô-
tés des célèbres parcs nationaux 
de Massai Mara et Amboseli.

La troisième édition du 
festival du patrimoine 
de Beit Hail, qui a pour 

thème « Votre maison loin de 
chez vous », est une vibrante dé-
monstration du riche patrimoine 
culturel de l’Arabie saoudite, où 
l’artisanat traditionnel occupe le 
devant de la scène.

Au cœur du festival, l’exposition 
« Hail Wooden Door Making 
and Plaster Engraving » (fabri-
cation de portes en bois et gra-
vure sur plâtre) a attiré les foules 
au centre de divertissement Aja 
Park, où sont exposés les tech-
niques et les outils utilisés pour 
créer des motifs complexes.

Abdallah Al-Khazzam, origi-
naire de Hail et artisan enregistré 
auprès du programme national 
saoudien d’artisanat « Bari », a 
commencé son aventure dans le 
monde du travail du bois com-
plexe par une passion d’enfance 
pour la construction en terre, 
qui s’est transformée en une 
poursuite passionnée de la maî-
trise de l’art de la fabrication de 
portes en bois et de la gravure, a 
récemment rapporté l’Agence de 
presse saoudienne.

Lors du festival, M. Al-Khazzam 

a fait montre de son expertise en 
démontrant les différences nuan-
cées entre les styles de portes 
régionaux. Il s›est spécialisé 
dans la fabrication de la porte 
de la vieille maison de Hail, tra-
ditionnellement faite de bois de 
tamaris et d›autres variétés de 
bois locales.

Il a souligné les caractéristiques 
distinctives de la porte Najdi, 
qui comporte généralement trois 
barres transversales, contraire-
ment à la porte Hail tradition-

nelle qui en comporte quatre.

Les festivaliers semblait cap-
tivés par le savoir-faire d›Al-
Khazzam, s›émerveillant de la 
complexité de son travail, a rap-
porté SPA.

En plus de la fabrication de 
portes, le stand présente une 
gamme d›objets artisanaux 
connexes. Des gravures isla-
miques en plâtre, qui font par-
tie intégrante de l›architecture 
najdi, ornent des maquettes 

d›entrées de bâtiments et de ma-
jlis (salles de réception).

Pour les visiteurs, les gravures, 
les motifs et les dessins élabo-
rés offrent un aperçu du tissu 
social d›époques révolues. Le 
festival a enregistré une hausse 
de la demande pour ces motifs 
traditionnels, de nombreux visi-
teurs ayant exprimé le souhait 
d›acheter des répliques de portes 
et des pièces décoratives pour 
leur maison.

Le répertoire d›Al-Khazzam 

s›étend à d›autres objets tradi-
tionnels, tels que des répliques 
de dispositifs historiques de 
collecte d›eau, une selle de cha-
meau ornée qui était autrefois 
courante dans la région, et des 
recréations des éléments déco-
ratifs qui ornaient autrefois les 
maisons traditionnelles en terre.

Certains de ces motifs intègrent 
des versets du Coran, des pro-
verbes et des motifs ornemen-
taux, tandis que d›autres in-
tègrent des motifs basés sur la 
flore locale.

L’artisanat traditionnel de Hail insuffle une nouvelle vie
 au festival culturel saoudien

Au Kenya, des girafes pour apporter la paix entre 
communautés



Alors que l’été bat 
son plein et que les 
températures grimpent, 

un phénomène insidieux 
s’accentue : le harcèlement 
des femmes. En effet, la saison 
estivale, souvent synonyme 
de détente et d’insouciance, 
semble également déchaîner les 
instincts prédateurs de certains 
individus.
Un climat propice aux 
agressions
Les journées plus longues, 
les tenues plus légères et 
l’ambiance festive qui règne 
pendant l’été créent un contexte 
propice aux agressions et aux 
comportements déplacés. Les 
femmes se retrouvent ainsi 
exposées à des risques accrus 
de harcèlement dans les espaces 
publics, qu’il s’agisse des 
plages, des terrasses de cafés, 
des parcs ou des transports en 
commun.
En effet, le harcèlement dans 
les espaces publics est une 
réalité quotidienne pour de 
nombreuses femmes. Les rues, 
les transports en commun, les 
parcs et les plages sont des 
lieux où elles sont souvent 
victimes de comportements 
inappropriés et de remarques 

désobligeantes. Le harcèlement 
peut prendre diverses formes, 
telles que les sifflements, les 
commentaires suggestifs, les 
regards insistants, les suivis 
et les attouchements non 
désirés. Ces comportements 
sont souvent banalisés, voire 
normalisés, ce qui rend la lutte 
contre ce phénomène encore 
plus difficile.
Les plages, un lieu de détente 
transformé en zone de 
harcèlement
Les plages, lieux de détente 
et de loisirs, ne sont 
malheureusement pas épargnées 
par ce fléau. De nombreuses 
femmes témoignent de 
situations inconfortables 
vécues sur les plages. Le port de 
vêtements de bain, considérés 
comme plus exposants, peut 
malheureusement être prétexte 
à des comportements déplacés 
et irrespectueux.
Les causes du harcèlement
Les causes du harcèlement 
sont multiples et complexes. 
Elles sont souvent liées à 
des stéréotypes de genre 
profondément ancrés dans notre 
société. De plus, l’absence 
de conséquences pour les 
harceleurs et la banalisation de 
ces comportements contribuent 

à perpétuer ce problème.
Le ras-le-bol généralisé 
Face à cette réalité, les 
femmes ont décidé de briser le 
silence. Elles sont de plus en 
plus nombreuses à dénoncer 
publiquement le harcèlement 
dont elles sont victimes, à 
travers les réseaux sociaux.
Elles réclament des espaces 
publics sûrs et respectueux et 
des mesures concrètes pour 
mettre fin à ce fléau.
Si la parole se libère, il n’en 
demeure pas moins que des 
mesures concrètes doivent être 
prises pour lutter efficacement 
contre le harcèlement des 
femmes. 

Nécessité d’une action 
collective

Sensibilisation et éducation :
La première étape pour lutter 
contre le harcèlement est la 
sensibilisation et l’éducation. 
Il est crucial d’éduquer les 
hommes et les garçons sur le 
consentement, le respect et 
l’égalité des sexes dès leur plus 
jeune âge. Des campagnes de 
sensibilisation dans les écoles, 
les universités et les lieux de 
travail peuvent aider à changer 
les mentalités et à prévenir le 
harcèlement.
Renforcement des lois et des 

politiques 
Les gouvernements et les 
autorités locales doivent 
renforcer les lois et les politiques 
contre le harcèlement dans les 
lieux publics et les plages. Des 
sanctions sévères devraient 
être appliquées aux harceleurs, 
et des mécanismes de plainte 
accessibles et efficaces 
devraient être mis en place pour 
soutenir les victimes.
Création d’espaces sûrs 
Des espaces sûrs et réservés 
aux femmes peuvent être créés 
dans les lieux publics et les 
plages. Ces espaces peuvent 
offrir une zone de confort et de 
sécurité pour les femmes, où 
elles peuvent se détendre sans 
craindre le harcèlement.
Encourager la solidarité et 
l’intervention des témoins 

Les témoins d’un harcèlement 
ont un rôle important à jouer. Ils 
peuvent intervenir directement, 
si cela est sûr, ou chercher de 
l’aide auprès des autorités. Des 
campagnes de sensibilisation 
peuvent encourager la 
solidarité et l’intervention des 
témoins, en leur donnant les 
outils nécessaires pour agir de 
manière sûre et efficace.
En somme, le harcèlement des 
femmes dans les espaces publics 
et les plages est un problème 
grave qui nécessite une action 
collective et concertée. Il est 
essentiel de briser le silence et 
la banalisation qui entourent ce 
phénomène, et de promouvoir 
une culture du respect pour que 
les espaces publics redeviennent 
des lieux de liberté et de détente 
pour toutes et tous.
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Harcèlement des femmes dans les espaces publics et les plages :
Le ras-le-bol généralisé

Sara Boueche

Le Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ) a 
organisé, lundi à Alger, 

le Forum de la diplomatie de 
la jeunesse en vue de renforcer 
le dialogue entre les jeunes et 
les diplomates et de rappeler 
les positions constantes de 
l’Algérie en faveur des causes 
justes dans le monde.
Placé sous le thème «Une 
diplomatie prometteuse pour 
une Algérie pionnière», ce 
forum de trois jours tend 
à présenter, à travers des 
panels, les expériences, les 
propositions et le rôle des 
jeunes dans le domaine de la 
diplomatie de la jeunesse dans 
les fora internationaux.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le président 
du CSJ, Mustapha Hidaoui, a 
souligné que la diplomatie de 
la jeunesse «incarne l’un des 
objectifs du Conseil visant à 
renforcer la coopération entre les 

jeunes à l’échelle internationale 
et à mettre en avant le rôle des 
jeunes algériens dans les fora 
internationaux», précisant que 
124 jeunes participaient à cet 
événement.
Après avoir salué «les efforts 
consentis par l’Algérie pour 
renforcer sa place dans le 
concert des nations et conforter 
ses positions en faveur des 
causes justes dans le monde, à 
leur tête les causes palestinienne 
et sahraouie», M. Hidaoui a 
estimé qu’»il appartient aux 
jeunes algériens dans l’étape 
actuelle d’œuvrer à incarner 
la personnalité nationale 
algérienne soucieuse des causes 
justes dans le monde et attachée 
aux positions constantes de 
l’Algérie en la matière».
De son côté, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga, a mis 
en avant «le rôle pionnier» 
des jeunes qui «relèvent les 

défis» auxquels notre pays est 
confronté, soulignant le rôle clé 
de la jeunesse algérienne dans 
le façonnement du présent et de 
l’avenir de l’Algérie.
Le ministre a, par là même, 
rappelé les réalisations de 
l’Algérie nouvelle, notamment 
sa place retrouvée dans le 
concert des nations, sous la 
conduite du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et son rôle actif 
en faveur de la paix et de la 
sécurité internationales.
Pour sa part, l’Inspecteur 
général au ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, Ali Khodja, a 
souligné l’importance de la 
diplomatie de la jeunesse dans 
la défense des causes nationales, 
en tant que partie intégrante de 
la diplomatie officielle, saluant 
le rôle de l’Algérie en faveur 
de la cause palestinienne et des 

droits du peuple palestinien.
Le président de l’Association 
internationale des amis de 
la Révolution algérienne, le 
moudjahid et ancien diplomate 
Noureddine Djoudi, a évoqué, 
quant à lui, l’importance de ce 
forum dans «la mobilisation de 
la jeunesse autour des valeurs 
de la glorieuse Révolution 
de libération», appelant à 
«établir des passerelles de 
communication entre le CSJ et 

ses pairs à travers le monde».
Le Forum de la diplomatie 
de la jeunesse s’est déroulé 
en présence du conseiller du 
président de la République 
chargé de l’éducation, de 
l’enseignement supérieur, de 
la formation professionnelle 
et de la culture, Mohamed 
Seghir Saâdaoui, de diplomates 
et des présidents d’organes 
consultatifs.

Le CSJ organise le Forum de la diplomatie de la jeunesse


